

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



ORGANO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, miércoles, 29 de julio de 1936

NUMERO 1338

PEREZ FARRAS Y DURRUTI AVANZAN TRIUNFALMENTE POR TIERRAS DE ARAGON

Van reduciéndose los focos fascistas de Sevilla y Córdoba

¡Solidaridad, arma invencible!

Cuando la normalización de la vida española nos permita analizar todo lo sucedido en el desarrollo de este movimiento, nos encontraremos ante la constatación de algo dicho y repetido por nosotros, a través de muchos años de propaganda anarquista. Este "algo", es el papel que habíamos confiado a la solidaridad en periodos revolucionarios. Estamos satisfechos, pues nuestras predicciones se han cumplido plenamente.

Los actos de solidaridad que diariamente se están llevando a cabo en Barcelona son infinitos. En su mayoría, de manera espontánea, sin indicaciones, sin coacciones de clase alguna y sin esperar recompensa de ninguna especie.

Es la solidaridad lo que en muchas ocasiones ha salvado la situación de muchos casos aislados, que si cada uno de por sí, no tenían gran importancia, en conjunto la hubieran tenido.

Nuestra confianza estaba basada por un sinnúmero de experiencias vividas en nuestro contacto continuo con el pueblo. Nadie como nosotros ha apreciado en tantas ocasiones la solidaridad del pueblo y, por consiguiente, nadie como nosotros ha podido constatar el exponente solidario de las masas populares.

No éramos, pues, unos ilusos, al confiar con el pueblo, si un día llegara, lo que afortunadamente ha llegado. Las pistolas y los máusers han hecho mucho, para el aplastamiento del fascismo y el triunfo de la revolución liberadora. Pero, sin tanto ruido ni espectacularidad, ha colaborado, en gran manera, el pueblo, con actos solidarios de índole diversa y que ha hecho posible la estabilización de la victoria.

Procuremos que este espíritu solidario no se amortigüe; antes todo lo contrario, hay que intensificarlo a todas las actividades de la vida.

Las consecuencias de este movimiento no pueden aún concretarse, pero si se puede afirmar que el pueblo no ha sacrificado sus vidas para poner en marcha todo lo que existía el 19 de julio.

Todo "aquello" ha muerto y no puede volver. No debe volver. No tiene que volver.

El pueblo español sabrá aprovechar los momentos actuales para emprender un nuevo capítulo de la historia de la vida de la Península Ibérica.

Soldados que empuñáis las armas al servicio de la reacción. Soldados de Zaragoza y de Palma de Mallorca

La España proletaria está en pie de guerra. Los trabajadores se batan en la calle por un mañana justo y humano. Ni un solo trabajador secundará la actitud criminal de la militarada.

Vuestra actitud es suicida. Estáis defendiendo los intereses de los terratenientes y de los burgueses que os han hundido en la miseria más espantosa. Recordad a vuestros familiares que gimen bajo el yugo de la explotación más desenfrenada. Y este estado de oprobio y de vergüenza es la situación que patrocinan Cabanellas y vuestros jefes.

Las milicias catalanas están a las puertas de Zaragoza. Dentro de breves días nuestros camaradas, y al mismo tiempo hermanos vuestros, irrumpirán en las arterias de la capital aragonesa. Vuestra responsabilidad es enorme ante la totalidad de la clase trabajadora. Medid la trascendencia del momento actual.

El general Cabanellas es un asesino y propicia el aplastamiento de la clase trabajadora. Pensad que si triunfasen los militares, vuestros padres y hermanos, y hasta vosotros mismos, seríais inmolados por la bota militarista.

Los soldados de Zaragoza y de Baleares han de seguir el ejemplo que han dado las tropas que al percatarse del engaño criminal de que habían sido víctimas abandonaron los cuadros de los enemigos de las reivindicaciones proletarias.

¡No aguardéis un instante más! Disparad contra los jefes. Desobedeced a los generales que encarnan a la España negra. Vuestro lugar está al lado de los trabajadores que desafiando toda clase de peligros se levantan en armas y que abandonando el suelo natal avanzan a pasos agigantados hacia los cotos fascistas para pulverizarlos.

¡Camaradas de Zaragoza y de Palma de Mallorca que empuñáis las armas al servicio de los militares asesinos! Fusilad a vuestros jefes. Abandonad a los militares. Vuestro lugar está al lado de las milicias obreras.

Soldados, ha sonado la revolución. Fusilad a Cabanellas y a los jefes.

ADELANTE Más nobleza que pillaje

Siglos ha que dura y reina la injusticia de que la parte más numerosa de la especie humana trabaja y sufra sin cuento, para mantener en la opulencia a una minoría ociosa.

Ya es hora de que acabe este estado de cosas, que termine esta estúpida monstruosidad.

Donde superabundantemente existen riquezas y fuerzas productoras como en España, no hay razón alguna que justifique el que existan infelices sin techo, sin hogar, sin vestidos ni alimentos.

Los partidos políticos siempre en lucha por la conquista del Poder, han dado la espalda a esta cruenta realidad; son paladines defensores del capitalismo, y esto ha de terminar, es decir, ha terminado ya.

Pueden los políticos vociferar cuanto quieran y agitarse inútilmente. Sus clamores son vanos, y no han de prevalecer hechos ineluctables. Se desmorona el mundo de la política y se edifica el mundo del trabajo.

Estamos ante el hecho de que la clase proletaria, ulcerada por un constante agravio, ha perdido la paciencia y se ha lanzado a la calle, dispuesto a conquistar sus reivindicaciones a costa de sangre, sangre generosa vertida por muchos para redimir a sus hermanos.

¿Podemos tolerar que lo conquistado a costa de tanta sangre y sudor nos sea nuevamente arrebatado? ¿Podemos entregar la victoria a los favorecidos y defensores de un régimen social bárbaro?

Comunistas libertarios: Los esfuerzos se han de dirigir a realizar el cambio de la base económica de la sociedad actual, pues todas estas sacudidas, el combate enjablado, la sangre de nuestros hermanos, todo ello debe ser encajonado a ese fin, para que el esplendor de unos, a costa de la miseria de los otros, termine para siempre.

F. A. R.

Correspondencia llegada de las columnas expedicionarias

Procedente de las columnas expedicionarias, han llegado a esta Administración dos cartas, una para el compañero Juan, del Sindicato del Transporte, y otra para la compañera María Gómez, Sicília, 320, 4.º, 2.º.

El movimiento revolucionario que se inició en la madrugada del domingo, a consecuencia de la provocación fascista, es más profunda de lo que parece a simple vista. Precisan pasar unos días para que podamos darnos cuenta de todo su alcance y de las posibles derivaciones que pueda tener. Tanto la iniciación como el desarrollo se salen de la clásica "militarada" o "golpe de Estado". El movimiento fascista en colaboración de sectores militares, es de lo más consistente que se ha intentado en España, así como también la intervención del pueblo de Barcelona y de Cataluña es algo inédito y sin par hasta la hora presente. Duró dos días que en Barcelona no había más que dos ejércitos que luchaban por vencerse mutuamente y nada hay como el olor de pólvora para desatar todos los instintos que el hombre lleva dentro de sí. Por otra parte, estas convulsiones llegan a un momento que se pierde el control sobre aquellas gentes que no tienen otra preocupación que satisfacer sus egosmos e instintos vengativos. A éstos y solamente a éstos, se debe que durante esta semana se hayan cometido en Barcelona algunos hechos (que no son tantos como se dicen), que la Confederación Nacional del Trabajo, y con ella todas cuantas organizaciones que han intervenido en la revolución, hubiéramos deseado que no se realizaran.

No obstante, no podemos sumarnos al coro de los llorosos, que al fin y al cabo son los responsables, no tan solo por el levantamiento fascista, sino por haber mantenido el pueblo años y más años en un estado de indignidad permanente y de una incultura más permanente aún. Formosamente, los resultados no podían ser otros. La burguesía explotadora; la oligarquía obscurantista; los tenderos egoístas, no les ha pasado más que el tener que recoger lo que con tanta persistencia habían sembrado. Y a pesar de todo, lo sucedido no tiene comparación con lo que hubiera pasado si los vencedores hubieran sido los otros. Entonces sí que en Barcelona hubiéramos visto cosas espeluznantes, como sucede en Zaragoza. Es preferible, señores, el saqueo de media docena de estancos y establecimientos, que haber convertido Barcelona en una vergüenza y en la deshonra de toda una civilización.

Ya que los eternos criticones no lo hacen, tenemos nosotros la obligación de remarcar que no todo han sido saqueos. Infinidad de valores encontrados en registros y edificios incendiados, no han ido a parar al bolsillo particular de nadie. Las organizaciones de la C. N. T. y el Comité de las Milicias Antifascistas, tienen en depósito valores metálicos y objetos de arte por valor de más de CUATRO millones de pesetas.

La Prensa diaria ha publicado infinidad de entregas de este material, realizadas por trabajadores que, quien sabe, si dentro de una semana se tendrán que comer.

Los actos de nobleza y desinterés han superado de mucho a los actos que podríamos calificar de inmorales. A medida que la excitación de los primeros momentos se va calmando, los actos de pillaje disminuyen y la nobleza y ordenación se acentúan en forma progresiva.

Es el desarrollo normal de todo periodo revolucionario. Mientras el enemigo estaba en la calle; cuando desde las azoteas y demás lugares se hostilizaba a nuestras patrullas, no podíamos, ni teníamos tiempo, de preocuparnos de que a un tendero se le llevaran un saco de jamones, que en la mayoría de casos, no era otra cosa que un acto de restitución. Pero en cuanto los revolucionarios se han podido dedicar al restablecimiento del orden, todos estos actos han sido reprimidos con una rapidez y ejemplaridad que no ha dejado dudas sobre los sentimientos que inspiran al pueblo revolucionario.

No confundir matrículas

Se ha hecho circular que el coche B-56.656 iba conducido por gente fascista.

Comunicamos que dicho coche pertenece a la barriada de Sans y está controlado por compañeros de la C. N. T.

Teléfono de la Oficina de Información y Propaganda: 25776

Se avisa a todos los compañeros que quieran dar las noticias a la Oficina de Información y Propaganda de la C. N. T. y F. A. I. y no puedan transmitirla por escrito, se sirvan de nuestro teléfono, que es el número 25776.

¡DURO A LOS CASEROS!

Se dice que la Generalidad tiene a punto de publicación un decreto, en virtud del cual serán rebajados los alquileres en un 25 por ciento. Bueno. Pero hay que tener en cuenta que

los obreros en paro forzoso no pueden ni deben pagar alquiler alguno. Y a todo trance hay que abolir la infame "legalidad" del desahucio. Cuando menos.

CAMARADAS:

NI VENGANZAS PARTICULARES, NI PILLAJES. ENERGIA Y SERENIDAD. DEFENSA DE LA REVOLUCION. DIGNIFICACION DE LA REVOLUCION.

En Cataluña se rebajarán los alquileres un veinticinco por ciento. Que tome nota el Gobierno de la República

El Gobierno de la Generalidad de Cataluña dedica todos sus afanes a encauzar, por las vías legales, la obra profunda de transformación política, social y económica que significa este vastísimo movimiento popular contra el fascismo y a favor de las reivindicaciones sociales.

Sabemos que el Gobierno de Cataluña tiene a punto la publicación de una serie de disposiciones de tanta importancia como las que han sido dictadas estos últimos días. Es muy probable que se reúna hoy el Consejo y a la salida se facilite el texto de nuevos decretos que causarán, sin duda, verdadera sensación. Se da por descontado que entre estos decretos figura el de rebajar en un veinticinco por ciento los alquileres que ahora se pagan.

Se asegura que el decreto de referencia estaba ultimado y que no faltaba nada más que lo firmase el presidente y el titular del Departamento al cual corresponde esta medida.

Contra los excesos

La F. A. I. no ha requisado ninguna camisa de seda

Los elementos de la C. N. T. y de la F. A. I., que han sido siempre sistemáticamente atacados y desacreditados por todos los elementos políticos sin distinción de programas ni de matices, están llevando a cabo el más grande sacrificio que se conoce en la historia de las revoluciones.

Hemos sacrificado convicciones de toda la vida, soportando a nuestro lado, en la lucha, los uniformes que hasta hace cuatro días nos apareaban y nos aplicaban la infame ley de fugas. Les hemos perdonado la vida a hombres que responsabilizados en los cargos de gobierno ordenaron arbitrariamente innumerables y llevaron a cabo la dirección de represiones sangrientas y aniquiladoras de los obreros organizados y de sus familias.

Que no se dé nadie por ofendido. Los hechos, hechos son y la historia está escrita en la Prensa de cada día. Todos sabemos quiénes hemos sido. ¿Hemos cambiado? ¿Hay propósito de enmienda? ¿Se quiere, por el contrario, hacerle una jugada a la C. N. T. y a la F. A. I., que lo han dado todo por la causa del pueblo y que ahora dan el pecho y la sangre y esfuerzos de sus militantes y cuya capacidad y organización normaliza la vida ciudadana, sacrificando lo que se puede de sus postulados ideológicos?

Decimos esto porque los camaradas, la mayoría de los camaradas de la C. N. T. y de la F. A. I., los tílidos de delincuentes comunes, vamos con los zapatos rotos, con las ropas destrozadas, sin tiempo de lavarnos y de afeitarnos, comiendo a horas absurdas, cuando comemos—mientras que elegantes elementos de otras milicias uniformadas—pocas excepciones deshonrosas, desde luego—se apropiaban de todo lo que necesitan o no necesitan con un papelito que ellos mismos se hacen.

Estos abusos han de cortarse. Nosotros no queremos el saqueo. No decimos que si esto sigue así, lo saquearemos todo, no; lo que queremos decir con toda energía y con toda la responsabilidad viril que nos caracteriza, es que nosotros, los desarrapados de la F. A. I., no vamos a tolerar que se retiren de los almacenes requisados y controlados por los obreros organizados—elegantes trajes de noche, camisas de seda, artículos de postín y lujo de toda clase, bagatelas, trapujos y porquerías burguesas que deberían ser destruidas para siempre—o su utilización relegada, hasta que todos los ciudadanos tuviesen un vestido modesto igual—no en uniforme, sino en calidad y confort—para que así el privilegio y la jerarquía traperil no desvirtúen la esencia de esta formidable movilización popular contra el fascismo y la alta finanza explotadora.

(C. N. T. - F. A. I.)

Información y propaganda

A los autores de Cataluña

Para tratar de un acuerdo de vital interés sobre la conveniencia del ingreso en la C. N. T., se convoca a todos los autores residentes en Cataluña a la asamblea que para tal efecto tendrá lugar mañana, jueves, a las cuatro de la tarde, en el Teatro Nuevo. — La Comisión.

UNA SOLA CONSIGNA: «APLASTAR EL FASCISMO». UN SOLO PENSAMIENTO: «PERTRECHAR A LAS MILICIAS»

Nuestra ciudad de Barcelona ha vivido unos días de verdadera angustia. Fué necesaria una reacción formidable en aquellos sectores de opinión, siempre indecisos, para que todos en general, ante el rumbo que tomaban los acontecimientos, se lanzaran a las calles y muy pronto, al contacto de los aguerridos militantes de la C. N. T. y de la F. A. I., se contagiaron del entusiasmo que a éstos animara, y visitando sus Sindicatos y diversos Centros de reunión, se alistaron en las filas de los milicianos, y otros muchos, en su mayoría, con lo primero que a su paso encontraran, se lanzaron por las calles para dar batalla abierta a la intenciona fascista, que soñaba con adueñarse de nuestro suelo y hacer doblar la cerviz a la masa proletaria.

Han pasado algunos días, y conviene tener muy presente que si bien se han dado los primeros pasos con un resultado positivo y altamente halagüeño, no está, ni por mucho, aplastado este movimiento sedicioso y canallesco, baldón en los anales de la Historia. Todavía quedan en sus madrigueras hijuelos de este aborto de la naturaleza, y no olvidemos que hemos aplastado aquellos que preferentemente conocíamos, pero que nos queda la labor más ardua y difícil. Ha desaparecido parte de la planta dañina que todo lo emponzoñaba, pero nuestra ciudad es muy grande y en sus reductos se cobijan muchos seres despreciables que deben salir a la superficie. Nuestro deber primordial en estos momentos, ha de ser el poner en conocimiento de nuestras organizaciones, para que éstas lo hagan saber al Comité Revolucionario, todo aquello que pueda merecernos sospechas. Indáguese con verdadera escrupulosidad aquellas moradas en que en sus portales aparezca el letrero de "AUSENTES LOS DE LOS PISOS..." Difícil no ha de sernos encontrarnos con los verdaderos dirigentes de este movimiento que asola a nuestro país.

Los que a la postre expusieron sus vidas en los primeros momentos, no nos cabe la menor duda, fueron de esos elementos pagados por la burguesía o esperanzados con el día de mañana disfrutar de una posición espléndida. Pero hay que escudriñar; debemos penetrar en las guaridas y sacar a la superficie a los verdaderos alentadores de la reacción. Muchos habrán huído, pero a otros varios, los acontecimientos no les habrán dado tiempo para cobijarse en países hermanos.

No procedamos con la violencia, pues sus resultados serían negativos; procuremos llevar a cabo el trabajo de "zapa". Empleemos para el desempeño de nuestro cometido el arma de la astucia, muy conveniente para estos menesteres. No aguardemos a que todo nos lo traigan hecho, pues a nadie debemos de confiar lo que nosotros mismos podemos hacer. Hay que aplastar al fascismo sin que quede el menor vestigio, teniendo muy presente que en las altas esferas es donde se cobijan. Fascistas tenemos en la alta magistratura. Nuestros centros de producción están regidos por esas alimañas; la clase burócrata no reparó ante la halagüeña perspectiva, en enrolarse en las filas de los explotadores del pueblo. Los empleados al servicio de la autoridad son de aquellos que van al sitio que más calienta, no debiendo merecernos ninguna confianza cuantos sin una ideología fija van de flor en flor, siempre propicios a dar satisfacción a aquellos que les arrojan las monedas de plata. Aplastemos al fascismo hasta en sus raíces más profundas.

Nuestras organizaciones, con ese olfato dado a adelantarse a los acontecimientos, y con una visión clara de la tormenta que se estaba cerniendo, con todos los medios que tenía a su alcance se estaba preparando para combatir el movimiento que se venía amasando en la sombra. No habrá de extrañar que los

primeros que se adelantaron y pusieron sus vidas ante el fuego de la fusilería fascista fueron nuestros camaradas de la C. N. T. y de la F. A. I., que desde hacía noches estaban con el ojo alerta, durmiendo en sus Sindicatos para más de cerca recibir las órdenes que de ellos dimanaban.

Fueron los afiliados a la C. N. T. y la F. A. I. los primeros que se alistaron en las Milicias Antifascistas y que partieron a otras tierras donde existían focos de sedición. Las primeras vidas inmoladas fueron de hermanos nuestros, que cayeron con la sonrisa reflejada en sus semblantes, por la causa que ha de llevarnos el día no lejano a la implantación íntegra de nuestro programa. Rindamos un homenaje a los mártires, con la promesa firme de que nosotros sabremos imitarlos.

Vienen a nuestro domicilio social camaradas de lejanas tierras, exigiendo se les conceda el puesto de mayor peligro en el combate. Suman millares de compañeros nuestros los que han partido para tierras aragonesas y los que se encuentran aguardando la orden de partida.

Una de las columnas que partieron el día 26, en gran número, se han tenido que reintegrar a esta ciudad por no haber encontrado armas. Este caso, en manera alguna se debe y se puede permitir. Hay que armar a nuestras milicias con todos los medios que las circunstancias requieren. La fuerza pública, en un momento dado, sería impotente para poder sofocar una nueva intenciona de la fiera que no está extinguida. Hay que sacar armas de donde sea y como sea, pues no podemos esperar tranquilamente a que nuevamente podamos ser atacados. Incúntense de las cantidades necesarias y procédase con toda urgencia, para que no se pueda dar el caso bochornoso que estamos viviendo. En manera alguna puede volver la normalidad y nuestra ciudad puede recobrar el ritmo de su vida ordinaria, mientras no tengamos una seguridad de que nuestras demandas son debidamente atendidas. Cuando nuestra seguridad nos lo permita, será llegado el momento en que nuestros camaradas, sin distinción de gremios y profesiones, se reintegren al trabajo. Entre tanto, no. No hemos regateado ninguna clase de sacrificios, y nada hemos exigido, considerando que la medida que solicitamos es más para la seguridad colectiva de la población que para nosotros mismos. Hemos demostrado lo que somos, y claramente se puede ver lo que podemos dar de sí. No se vuelva a los antiguos procedimientos, pues en nada repararemos para desterrarlos. Sólo queremos que nuestras milicias sean dotadas del armamento más moderno y necesario, sin que pueda darse el caso bochornoso de que veamos a milicianos con un trabuco naranjero, arma de caza inservible, carabinas arrancadas de los cuadros expuestos en las casas del burgués y el anticuario, y mosquetones deteriorados.

Salga el dinero de donde se esconde, pues, caso contrario, nosotros sabremos suplir la negligencia de los que están llamados a cumplir con estos requisitos.

¡Camaradas milicianos! No expongáis vuestras vidas sin medios de defensa adecuados con el peligro que corréis. Sois los llamados a una misión sublime y abnegada. Vuestro puesto está en salvaguardar el orden, pero para ello es preciso una dotación adecuada a vuestra misión sagrada. Estamos con vosotros. Nuestro espíritu os alienta, y lamentamos que nuestros deberes y emplazamiento que nos han reservado en esta lucha contra el fascismo y sus cómplices, nos vedan estar a vuestro lado.

Está muy próximo el día en que, unidos en estrecho abrazo, celebremos nuestro triunfo y nos preparemos para luchas sucesivas. Nunca para nosotros será llegado el fin, pues la meta está muy alta y apenas nuestra vista la vislumbra.

CONSTATAIONES

El fascismo y el pueblo

personas todas que os alientan ideas de progreso: La España fascista mandaba eliminar a los componentes de su propia familia militar que estuvieran en desacuerdo. ¿Qué hubieran hecho con la España que trabaja y piensa? ¿Qué ocurriría si el fascio triunfase? El suelo hispánico se convertiría en un inmenso cementerio. Cualquier grito de protesta, cualquier audacia del pensador o del hombre de

ciencia sería acallado por el martirio, la pistola o el fuego. Desde el más analfabeto al más sabio sabe la suerte que le espera en régimen fascista por el ejemplo de Alemania e Italia: miseria, estrangulamiento del pensamiento humano, guerras. El fascismo sólo tiene una moral: crimen. Y si la Banca, la Iglesia y el militarismo, órganos que constituyen el cuerpo fascista, hubieran encontrado enfrente

sólo montañas de papeletas electorales como en Alemania, Austria, etcétera, el fascismo a estas horas, sería ya dueño absoluto de España, y estaríamos sufriendo las consecuencias terriblemente trágicas de las ambiciones de dinero y de Poder político de hombres y partidos que cultivaban en el pueblo la idea de su incapacidad, para vivir otra vida mejor, sin su dirección, señalándole la urna como única arma defensiva y ofensiva y que después no se preocupara, porque ellos se bastaban para defender sus intereses. Felizmente el fascismo ha encontrado en España lo que no existía, por desgracia, en los pueblos que gimen bajo su brutal peso: a la Confederación Nacional del Trabajo, a la organización obrera orientada por los anarquistas que educaba a los hombres, que los educa despertando en cada uno su dignidad, la confianza en sus propias fuerzas, en el conocimiento de su exacto valor económico y social. He ahí por qué tan pronto el fascismo se atrevió a asomar su repugnante cabezota carnícora por las calles barcelonesas y otros puntos del suelo peninsular español, fué aplastado casi al instante por el pueblo productor que ha prestado su confianza a la C. N. T. y a los anarquistas. Y esta confianza conseguida por el acierto de sus previsiones y lo justo y humano de sus concepciones debe continuar hasta el total aniquilamiento del fascismo que permita organizar una España libre y sin privilegios de clase.

La toma de Callén

Se ha recibido la comunicación de que las tropas antifascistas han tomado la población de Callén.

Las tropas fascistas continúan en su táctica de repliegue hacia Zaragoza, arrasando todos los pueblos que abandonan.

Obreros manuales e intelectuales.

Hay que divulgar el movimiento español

La oficina de Información y Propaganda de la C. N. T. y de la F. A. I. edita diariamente dos números de un Boletín informativo de los acontecimientos que se acaban en España con motivo de la lucha entablada contra el fascismo.

Es necesario ampliar al máximo esta propaganda, eficiente en todos los momentos, pero en la actualidad imprescindible, no sólo para desvirtuar las posibles infamias vertidas por los periódicos reaccionarios del exterior, que estos días publican las más disparatadas informaciones sobre la situación de España, sino también porque con el tiempo tratará de borrarse la heroica intervención de los hombres adheridos a la C. N. T. y la F. A. I. en el aplastamiento del audaz y criminal golpe de Estado, preparado desde las sacristías y consulados civiles y militares.

Bien es verdad que de momento nadie puede discutir a las organizaciones confederal y específica. Los estamentos oficiales, han variado su opinión con respecto a este punto y en la actualidad respetan a la colectividad que más arraigo ha tenido en España: la C. N. T.

Surgirán, a buen seguro, diferencias en la apreciación del camino a seguir.

Y será entonces, cuando debemos tener preparada nuestra hoja de servicios con el fin de que el saldo sea liquidado, como corresponde, a nuestro favor.

Las grandes gestas realizadas por nosotros en tantas ocasiones, habían tenido siempre un matiz subversivo, el cual iba dirigido siempre contra los estamentos oficiales. Hoy nos encontramos enrolados todos bajo una sola bandera, la salvación de España de las horras fascistas.

Pero que nadie crea que después de perder cuatrocientas vidas, después de entregar la existencia, el trabajo, la familia, y la tranquilidad, vamos a permitir que la misma burguesía que hace escasamente dos meses se ensalaba, porque conocía los manejos que en los cuartos de banderas se llevaban a cabo y que por esto motivo, trataba de alargar la solución de los conflictos que la clase trabajadora le planteaba en justa reivindicación a sus necesidades, que nadie crea, repetimos, que permitiremos a la burguesía que vuelva a gozar de sus prebendas, arrancadas a los trabajadores antes del 18 de julio, y dislocadas por éstos, en la barricada y en la calle luchando contra la misma burguesía.

A los miedosos, los recordamos lo que de haber triunfado el movimiento hubiera sucedido en España.

Ninguna de las menguadas libertades que a la República le ha podido arrancar la clase trabajadora hubiera subsistido.

España se hubiera convertido en un inmenso cuartel, al mando de la milicia y la plutocracia. Nuestros hijos hubieran adquirido una educación cuartelaria, matando en ellos los más elevados sentimientos de humanidad. En España hubiera sido inaugurada una era de hambre y miseria colectivas.

Y de todo ello la principal culpable hubiera sido la burguesía que ha financiado con el dinero de sus arcas, el movimiento de los generales y oficiales fascistas.

Es por esto, que si bien es necesario anular al militarismo fascista, no lo es menos, el darse cuenta, que el principal culpable reside en los Consejos de Administración de las grandes Compañías, en las cochuecas capitalistas, que estos días amendados estarían dispuestos a entregarnos todo cuanto pidiéramos, con tal que les permitiéramos controlar otra vez la economía, porque saben que de esta forma, tarde o temprano, volverían a ser los rectores de la sociedad.

Y eso no será así. No será.

Actuación humanitaria y heroica de clases e individuos que se hallan enfermos en el Hospital Militar de esta Plaza

Las fuerzas que a continuación se expresan, han prestado desde los primeros momentos de iniciarse la salvajada fascista, sin regateos en arriesgar sus vidas, a pesar de estar enfermos, cuantos servicios de traslado de heridos se han presentado, sin reparar en clases (militares o paisanos), dando incluso su sangre para efectuar trasfusiones en los momentos más difíciles de la lucha, debiendo, por lo tanto, ser dignos de admiración y elogio, esperando despierte este hecho el celo y el estímulo en todos los que, a pesar de partidos, instituciones o cuerpos, nos consideramos todos UNO.

Teniente de Sanidad don Eduardo Isasí.

Sargentos: Don Francisco Cabida Soriano, de Almansa, y don Francisco

co Marín Pérez, de la Guardia civil. Guardias civiles: Francisco Martínez Marz, Cecilio Cid Llampart, Ángel García de la Poza, Alfonso Morilla Manzanares, Jaime Mora, Jesús Sáez, Jesús Vecina, Emilio Rodríguez, Manuel Fernández, Francisco Varet, José Bajés, Gregorio Blázquez, José Cotilla, Florentino Martínez, Emilio Sánchez, León Botaya, Antonio García, Alfonso Gutiérrez, Serafín González, Ginés Sánchez, Aurelio Espinosa, Isidro Nicolás y Joaquín Noci. Carabineros: Pedro Martínez, Juan Rodríguez, Isidro de Diego, Saturnino Ribera y Diego Asensio. Aeronáutica Naval: Rodrigo Rodríguez y Daniel Laffita. Cabo de Infantería Joaquín Heranz.

El comportamiento del cuerpo médico del Hospital Militar

Según informes que nos llegan de compañeros que tienen oportunidad de comprobar la actuación de los médicos militares en el Hospital Militar de Barcelona, su comportamiento es admirable, pues ponen su ciencia al servicio de todos los heridos por encima de toda consideración particular. Teniendo esto en cuenta, merecen la adhesión de nuestra organización los siguientes doctores que prestan sus servicios en dicho Hospital Militar:

Director: D. José Pastor Pérez, Córcega, 204, pral. 3

Médicos: D. Modesto Cotrina Ferrer, Valencia, 193, 1-1; D. Sebastián Montserrat Figueras, Consejo de Ciento, 275, 4-2; D. Jaime Prat Solé, Arribau, 16, 1-1; D. Estanislao Cabanes Badosa, Valencia, 222, 1.

Médico oftalmólogo: D. José Ventosa Punsoda, Plaza Tetuán, 32, 1-2.

Médico laboratorio: D. Mariano Anfruz Armengol, Ronda San Pedro, número 47, 2-1.

Médicos cirujanos: D. Rafael Olivares Bel, Villarroel, 53, 1; D. Cesáreo Linares Vergara, San Pedro, 11 (Pensión).

Farmacéuticos: D. Benjamín Ubeda Sánchez, Zaragoza, pral. 2; D. Joaquín Cortada Gayá, Paseo de

Comité de Sanidad Pública y Asistencia de Heridos de la C. N. T.

Se convoca para hoy, miércoles, a las doce de la mañana, a todos los médicos, farmacéuticos, comarconas, practicantes, enfermeras, enfermeros y cuantas personas tengan una profesión relacionada con las actividades sanitarias, a una reunión que se celebrará en nuestro local social (Consejo de Ciento, 263), para tratar de la constitución del Sindicato Único de Sanidad de la C. N. T. y nombramiento de su Junta directiva interina encargada de redactar el Reglamento de nuestro Sindicato, según normas confederales y de acuerdo con las instrucciones de la Federación Local de Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo.

Mario Aguilar ha sido declarado cesante

El sño empleado de Hacienda y ex director de "El Día Gráfico", Mario Aguilar, ha sido declarado cesante por el Comité revolucionario de obreros y empleados de la Delegación de Hacienda de Barcelona.

Gracia, 115, 3-1; D. Juan López Guerrero, Aragón, 91, bis. entlo.

Oficiales oficinas: D. Constantino Vidal Babiloni, Primavera, 3 (Guinardó); D. Cruz Ocaña Lozano, Viladomat, 92, 4-2.

Por tierras de Tarragona

En la provincia de Tarragona, aún en aquellos pueblos más aislados y pequeños, se ha dejado sentir el paso de la lucha antifascista. A pesar de que casi en ningún pueblo de la provincia hubo lucha violenta, excepto en Solivella, cuyos hechos merecen mención aparte, en todos ellos, desde la capital al más pequeño villorrio, se han constituido los Comités antifascistas con sus respectivas milicias, siendo éstos quienes controlan ya absoluto la vida de los pueblos.

La vida de los pueblos pequeños apenas si han tenido variación, pero Comités antifascistas y Federaciones locales de Sindicatos se van incautando de todo aquello que precisa para el sostenimiento de las milicias y para satisfacer las necesidades de cuantos hasta aquí pasaban privaciones. En todas estas ciudades se han establecido comedores colectivos para el fin indicado. Se va organizando poco a poco el intercambio de productos entre los industriales de la ciudad y los campesinos. La gasolina está en todos los pueblos controlada por los Comités antifascistas, y nadie puede obtener dicho líquido si no va debidamente avalado por dichos Comités.

Existe en todos los pueblos gran entusiasmo por el triunfo del frente antifascista. Las iglesias de todos los pueblos han sido pasto de las llamas. Sólo se han conservado aquellos edificios que han podido ser utilizados para el servicio del pueblo; no así aquellos que al incendiarios representaban un serio peligro. Muchas de las iglesias han sido convertidas en almacenes comunales o en garajes para los coches al servicio de las milicias antifascistas.

Las organizaciones que componen el frente antifascista han requisado los mejores locales, casi todos ellos pertenecientes al clero, para establecer allí su residencia o bien para utilidad del movimiento.

Existen pueblos en los más apartados rincones donde anterior al movimiento apenas si de la C. N. T. se tenía la más pequeña noción, y ro obstante flamea en la mayoría de ellos la bandera roja y negra en la cúpula de los campanarios, y cuantos autos se han requisado llevan las insignias de la C. N. T.

Hemos observado en muchos pueblos el anhelo de la juventud revolucionaria de ingresar en las filas de las Juventudes Libertarias y en la F. A. I. Pese que en algunos, nuestros compañeros son un número reducido y por consiguiente en minoría con relación al conjunto del resto de organizaciones.

Nuestros compañeros, por su decisión y entusiasmo, se han ganado la simpatía de las masas populares, y pesan tanto en el seno de los Comités antifascistas que podemos decir que son ellos quienes marcan la pauta a seguir.

El grueso de los campesinos está completamente al lado del movimiento antifascista. Existe en todos los pueblos una espontánea generosidad en favor de la revolución. Los campesinos reclaman que se les proporcionen las máquinas agrícolas de que carecieron hasta aquí, con cuyo intercambio suministrarán a la capital cuanto precise.

A las compañeras de la C. N. T.

Si hay alguna compañera cuyo esposo esté en las milicias que han marchado a Zaragoza, y que tenga algún hijo de corta edad al que no pueda atender por tener que salir a sus quehaceres, se ruega lo comuniquen a este periódico a nombre de Joaquín Bergé, del Trasporte, que lo adoptará hasta que nuestro compañero regrese del frente, o bien su madre lo reclame.

LLAMAMIENTO A LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS

Apareciendo hoy "Tierra y Libertad", sería conveniente que los compañeros de las Juventudes se encargaran de la venta del mismo además de los vendedores profesionales.

Esta medida que tendrá carácter definitivo, contribuirá a divulgar en estos momentos nuestro vocero, ya que las Juventudes Libertarias pondrán en ello su entusiasmo probado tantas veces.

Lanzamos esta sugerencia, en la seguridad de que se comprenderá el alcance de la misma.

A los señores redactores

Se ruega a los señores redactores que reproduzcan las noticias de nuestro Boletín, se sirvan indicar la procedencia, o sea, que ha sido servida por mediación del "Boletín de Información" de la C. N. T. y la F. A. I.

CODO A CODO

El hecho de embriagar a los soldados antes de salir a la calle a combatir demuestra lo que la "moral" fascista puede dar de sí.

De nada se diferencia a las prácticas de Mussolini para hacer cantar a los antifascistas italianos a raíz de la subida al Poder del ex albañil.

Pero lo de España es doblemente denigrante, puesto que los soldados, de no haber estado vistiendo el uniforme, se habrían encontrado en las barricadas obreras, combatiendo la criminal intentona.

A través de nuestra Prensa, hemos continuamente llamado a las puertas del Poder público para hacerle ver que en los cuerpos armados, se habían refugiado los peores elementos de la nación en cuanto a ideología, y que esto nos llevaría a la bancarrota de las menguadas libertades de que disfrutaba el pueblo español. A nuestros reiterados avisos se nos ha respondido siempre con la prohibición de realizar propaganda en el interior de los cuarteles, con el encarcamiento de nuestros mejores elementos combativos, y con los monstruosos procesos militares, amañados por la canalla que se ha levantado en armas estos días.

Hallar en poder de algún soldado un ejemplar del periódico que publican la C. N. T. y la F. A. I., "El soldado del pueblo", equivalía a recargarle dos años en un cuerpo de África.

El Poder público, ha tenido siempre buen cuidado de contentar a la chusma señorial y monárquica, y con prebendas y pagas extraordinarias haciera crecer en sus designios nefastos, lo que ha influido a envalentonarla para lanzarse a derrocar el régimen y transformarlo a su capricho, sumiendo a las clases populares en la miseria y el caos.

El pueblo en armas vigilará hoy lo que los gobernantes no quisieron ni siquiera escuchar. Estad seguros que la C. N. T. y la F. A. I. no permitirán en modo alguno que después de haber perdido a nuestros mejores compañeros en las barricadas, después de haber encendido en las masas populares ansias de justicia y libertad, vuelvan a sus puestos de siempre los militares que no más tarde de ayer querían asesinaros a mansalva, y yugular el movimiento obrero.

La fuerza pública adicta al Gobierno ha confraternizado en las calles con los hombres del pueblo. Conocemos muestras de adhesión por parte de los guardias de Asalto y Guardia civil, verdaderamente conmovedoras. Ellos mismos han confesado que no creían en la buena fe y los sentimientos anarquistas, pero, ¡pero! que de ahora en adelante, antes de disparar sobre los hombres de la C. N. T. y la F. A. I., pensarán bien su actitud y su proceder.

Desde aquí les decimos nosotros: Por el logro de un trozo de pan negro, insuficiente las más de las veces, dado por los mismos que han financiado la masacre actual y las pasadas, no debéis prestaros a las maniobras, ni a disparar un solo tiro sobre los trabajadores conscientes de su misión y de su papel en el mundo.

Que la disciplina que querrán imponeros nuevamente una vez en vuestros puestos, no equivalga a la anulación de vuestra iniciativa, producto de la práctica vivida estos días, codo a codo con los obreros.

Sobre el aprovisionamiento de prendas de vestir

El Sindicato Único del Vestir de Barcelona (C. N. T.), comunica a todos los Sindicatos que, al objeto de regular el servicio de aprovisionamiento de prendas, este Comité ha tomado el acuerdo de que sean los Sindicatos los que hagan el pedido colectivo para satisfacer las necesidades de su afiliados, y que sean ellos los que se encarguen del control y reparto en sus respectivos Sindicatos.

Por lo tanto, a partir de este momento no se atenderán los vales particulares e individuales.

Rasgos dignos de imitarse

Se ha personado por estas oficinas de Información y Propaganda (Via Layetana, 32-34), don José Guixá para hacernos entrega, y como segundo donativo, de la cantidad de quince pesetas, con destino a los heridos de los últimos acontecimientos.

Que cunda el rasgo para fin tan benéfico y caritativo.

Desaparecido

Todo compañero que sepa el paradero de personas desaparecidas, debe comunicarlo en nuestras oficinas o a los domicilios de las familias: Ezequiel Martí Llaó, calle Meridiana, 216 (Clot), el día 19 salió hacia Perelló (Tarragona).

Antonio Baidés, Ronda de San Pablo, 49, cuarto, primera.

Un ofrecimiento que es de agradecer

La cooperativa popular Agrupación de Recaderos, dirige al Sindicato de Trasporte la siguiente comunicación:

"Al Sindicato de Transportes. Compañeros:

Los componentes de la cooperativa popular Agrupación de Recaderos, de Barcelona, que con fecha 13 del corriente os dirigieron un escrito, hoy, refiriéndose al mismo, insisten en sus puntos primero y tercero, y principalmente el sexto, que hoy tenemos la suerte de poder poner en práctica, si vosotros lo necesitáis, en beneficio de nuestros camaradas, o sea, que esta cooperativa ofrece a ese Sindicato su camión Chevrolet para todo aquello que sea necesario.

Como quiera que el compañero Salvador Novials se encuentra defendiendo a sus hermanos de Zaragoza, según creemos, después de haber sido sacado de la cárcel, donde se hallaba, y no por causa deshonrosa, sino por accidente de su profesión de chofer, y no teniendo choferes autorizados para el servicio público, y si para el particular, los dos socios José Ripoll Ginestá y Mariano Vecino Gil se ponen a vuestra disposición con la camioneta citada, siempre y cuando se les autorice por ese Sindicato para el transporte de servicio público.

Salud os desean vuestros compañeros. — Cooperativa Popular Agrupación de Recaderos de Barcelona.

SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

(Sección Catalana) Comité Central

El S. R. I. comunica a todos los familiares de los heridos que se alojan en el Hospital de Sangre establecido en la calle de Amadeo Vives, núms. 6, 8 y 10 (frente al Palacio de la Música Catalana), que pueden visitar a los heridos cada día, de tres a cinco de la tarde.

Se ruega a todos los que tengan que penetrar en la sala de enfermos, que se abstengan de hacerlo llevando armas, las cuales producen desagradable impresión a los enfermos.

Siguen recibiendo donativos en metálico, ropas y medicamentos para contribuir al sostenimiento del benéfico establecimiento que el S. R. I. ha creado y que pone a disposición de todo el pueblo de Cataluña.

Se convoca a todos los compañeros que forman los Comités de distrito de Barcelona, que no estén movilizados en las milicias, para que asistan a la reunión que se celebrará mañana, jueves, a las siete de la tarde, para tratar de los trabajos de organización y de ayuda a las víctimas del movimiento fascista.

A los compañeros encargados de editar «Ruta»

Se convoca urgentemente a los compañeros que fueron nombrados en la Asamblea de Juventudes para redactores de "Ruta", a la reunión que se celebrará el jueves próximo, día 30 del corriente, en el local de las Juventudes Libertarias (calle de Cortes, 491), a las cuatro de la tarde. Se encarece la asistencia, pues de ello depende la próxima aparición del periódico. También ha de asistir a esta reunión el compañero Felipe Aláiz.

La Agrupación de Periodistas, con el pueblo y contra el fascismo

Recibimos la siguiente nota: "En estos momentos históricos de la lucha contra el fascismo criminal y reaccionario, amparado por el militarismo y la clericalia, la Agrupación Profesional de Periodistas de Barcelona hace constar su adhesión incondicional a los luchadores del proletariado que junto con las fuerzas republicanas de izquierda libran la batalla decisiva. Hace constar su admiración y su afecto fraternal hacia los bravos militantes de la C.N.T. y de la U.G.T., y espera que estas horas gloriosas de dolor signifiquen un paso decisivo hacia la unidad del proletariado y la derrota de la reacción.

El presidente. — L. Aymami y Baudina."

Rasgo ejemplar

El Sindicato Único Mercantil (C. N. T.), ha entregado a la Generalidad la cantidad de 3.196 pesetas con setenta céntimos, producto de una requisa a los fascistas.

La emocionante llegada de un grupo de camaradas franceses y españoles residentes en Francia

Esta mañana ha llegado a Barcelona, por la frontera de Port-Lou, un grupo de camaradas franceses y españoles residentes en Francia. El entusiasmo se ha desbordado ya en la estación, donde han sido recibidos por el Consejo Obrero de Ferrocarriles, y a pie se han dirigido, cantando himnos revolucionarios, hasta la casa de los Sindicatos en la Via Layetana.

Desde el balcón del local de Costrucción han dado la bienvenida a los expedicionarios franceses los compañeros Flores, Soucy y la compañera Federica Montseny.

Los compañeros franceses vienen animados de un espíritu de lucha inmejorable, y han rubricado con grandes muestras de entusiasmo los parlamentos de los compañeros que les han dirigido la palabra.

Con la precipitación del caso nos ha sido imposible hacer un recuento exacto del número de luchadores antifascistas que vienen a reunirse a sus compañeros españoles, en la gigantesca empresa emprendida por España contra el fascismo internacional.

Damos a continuación unos datos incompletos, esperando que pronto podremos informar detalladamente a nuestros lectores.

Del distrito de Elne: 2 franceses y 5 españoles; de Alger: 21 compañeros españoles; de Tolón: 11 compañeros italianos; del distrito de Ande: 37 compañeros españoles; de Perpignan, 8 compañeros españoles.

Con los luchadores antifascistas viene una compañera de París, María Moreo; es descendiente de españoles y portadora de una bandera con las iniciales de la C. N. T. y de la F. A. I.

Hemos tenido ocasión de conversar con ella, y nos ha manifestado: "No he vacilado en emprender el viaje para librar a la España que vio nacer a mis padres, de la barbarie."

"En Francia, nos ha dicho, es visto el movimiento español con una gran simpatía."

Las pocas noticias que llegan a tierras francesas del desarrollo de las operaciones, son comentadas muy favorablemente por el pueblo francés.

Hay periódicos obreros que publican varias ediciones diarias a su rotativo, con el fin de informar detalladamente al proletariado francés de la marcha del movimiento español.

Los periódicos reaccionarios de Francia, "Paris-Soir", "Le Jour", "Midi", "L'Action Française", "Petit Parisien", "Candide", "Gringoire", tratan de desvirtuar los hechos, publicando informaciones falsas, que no son creídas por el proletariado francés, que ya conoce los procedimientos de estos periódicos.

Los compañeros franceses han sido convenientemente instalados en uno de los pabellones de Pedralbes, para atender a su reposo, con el fin de que se encuentren en condiciones físicas, caso de tener que intervenir en la lucha antifascista.

Todos ellos han abandonado el trabajo, la familia, sin vacilar, para ponerse al lado de los trabajadores españoles, y en sus ambientes se refleja una intensa satisfacción.

Arribamos este hecho sublime de una Internacional para abatir al fascismo, que espera lanzarse sobre el mundo, con la satisfacción que es de suyo.

Desde aquí damos la bienvenida a los luchadores antifascistas franceses y españoles residentes en Francia, y transmitimos ya un saludo antifascista a los nuevas expediciones que se envían por medio de estos compañeros llegados hoy a Barcelona.

Desde el Sanatorio Marítimo de San Juan de Dios, de Calafell

A todos los trabajadores que sean padres de familia y tengan hijos hospitalizados en los sanatorios de San Juan de Dios, sito uno en Pedralbes y el otro en Calafell, con el nombre de Sanatorio Marítimo de San Juan de Dios:

Suplicamos a todos, para la buena marcha del edificio y para la moral de la C. N. T., que se abstengan de venir a buscar ningún niño, pues ellos están bien y contentos, como si conocieran el cambio de régimen en la vida social.

Como los hemos enterado por voces ajenas que corrían rumores de que se había entrado en dicho edificio, pisoteándolo todo sin respetar a los niños, hemos de decir que, nosotros, los anarquistas, los de la C. N. T. y los de la F. A. I., tenemos cultura, corazón y buenos sentimientos.

El Comité

De nuestro enviado especial del frente aragonés LA GESTA DEL PROLETARIADO El primer bombardeo fascista

De madrugada salimos de Candanos en caravana de autocars, carros blindados y toda clase de vehículos aptos para la magna acometida.

Durruti marcha a la cabeza de la columna, animoso como nunca. Refójase en su rostro las ansias nobles de redimir a sus hermanos aragoneses.

La columna sigue entusiasmada las indicaciones que el camarada Durruti y Pérez Farrás les hacen. El objetivo es Pina de Ebro para donde allí iniciar un avance decisivo de forma envolvente combinado con las columnas de Caspe que manda el camarada Ortiz y la de Sorliana, que manda Fernández.

Pero todo el mundo parecía ajeno al peligro que se avecinaba...

Un avión a la vista, y los contrapuntos de la columna miramos con simpatía a la nave aérea que, en principio, creímos tripulada por uno de los nuestros. Descendió el aparato a escasa altura, y por una razón instintiva adivinamos en él un enemigo. Efectivamente, era un avión fascista, el cual dejó caer deliberadamente la primera bomba cargada de metralla sobre la ambulancia de la Cruz Roja.

Una gesta heroica, no cabe duda, tratándose de los asesinos fascistas. Tres bombas más, y aparecerían cuatro aviones en el espacio que nos lanzan hasta dieciocho bombas.

Por fortuna, a las voces de los dirigidos de la columna, la reacción operóse rápida y se intensificó el fuego de ametralladoras sobre aquellos curvos de la reacción que, ipso brevitatis, pretendían diezmarlos. Al fuego de las valientes milicias populares huyen cobardemente aquellas máquinas de cocer con alas.

Poco después aparece un avión del Gobierno, y la calma ya es absoluta. Han habido, en total, seis heridos leves que quisieron continuar en sus puestos valientemente.

Faltos de la necesaria protección por parte de nuestros aviones, la columna toma de nuevo posiciones en Bujaraloz.

En las Milicias figura un muchacho aviador, que ante la violencia de los reaccionarios, se ofrece para tripular un avión y combaírlos.

Durruti le autoriza debidamente, y el muchacho parte para Lérida en busca de un aparato de bombardeo. A poco aterriza en un campo cercano a Dujaraloz.

EN CASPE

En Caspe la columna mandada por

el camarada Ortiz, prepara un movimiento de avance.

La C. N. T. y la F. A. I., tienen allí, como en la columna de Durruti, su representación genuina. Bravos muchachos en pocos días curtidors por el sol de aquellas tierras, los biceps repletos y la mirada clara hacia su infinito de victoria.

Nuestro coche, un Buick de 40 HP., sirve para trasladarnos de un frente a otro a maravilla, y aprovechando sus ventajas, servimos de agentes de enlace entre las columnas libertarias.

Kilómetros y kilómetros nos separan de una a otra columna. Parajes solitarios apropiados para la emboscada.

En Candanos detenemos un coche que nos infunde sospechas. Ondea en él la enseña de la Cruz Roja, pero en la maleta hallamos, después de previo registro, una condecoración monárquica y un espadañ, cuya presencia, el que se dice oficial de la benemérita institución, no sabe explicarnos. Como quiera que incurre en varias contradicciones, lo libramos a Durruti para que lo identifique debidamente.

Otra vez a Fraga, y de allí a Lérida. Los campesinos habían obstruido las carreteras con alambradas y enormes troncos y el camino se hace difícil.

Nos cruzamos con el coche de Farrás, que ha ido a Lérida para curarse una leve herida causada por un casote de metralla.

A nuestro paso se levantan los puños alegremente, y observamos con para continuidad, que particularmente los niños, ponen en el viril gesto todo su infantil entusiasmo. Y ellos nos alegramos enormemente, porque venimos en ellos a los hombres del mañana, que herdarán de nosotros lo que los asesinos del proletariado no supieron darles: la libertad y el derecho a la vida, por la cual luchan ahora este puñado de valientes, que en el frente aragonés ofrecen su sangre, que quizá correrá a ríos inundando, como un fulgor rojo, lo que fueron palacios, cubiles de las fieras reaccionarias.

Esta noche salimos de nuevo para Pina de Ebro, en cuyo poblado nos fortificaremos adecuadamente. Nos han prometido aviones. Caldea nuestras venas la sangre. Queremos luchar por nuestros hermanos. Y venceremos. Pese a quien pese. Sea como sea.

F. O.

En el frente (Bujaraloz, 28 julio).

A luchar contra el fascismo

Han llegado procedentes de Francia 600 compañeros para inscribirse en las Milicias antifascistas para luchar contra las hordas del salvajismo.

Entre estos compañeros hay muchos franceses e italianos.

A TODOS LOS DELEGADOS

Recordamos una vez a los delegados de Sindicatos y Ateneos, que cerca del Comité Regional se han creado las Oficinas de Información. En estas horas trascendentales de lucha, no se puede dejar abandonada la propaganda; ella tiene gran importancia para los compañeros, pero todavía más para el pueblo.

Algunos sectores antifascistas aprovechan esta circunstancia para su propaganda y hasta se atreven a tergiversar los hechos, disminuyendo la importancia de la C. N. T. y de la F. A. I. en la lucha contra el fascismo.

Para poder hacer mejor la propaganda, estas oficinas necesitan tener la información de las fuentes directas, de los compañeros que toman parte en las luchas contra los fascistas.

Por esta razón, se ruega a todos los delegados que pasen por el Comité Regional, y no dejen de entrevistarse con alguien de las Oficinas de Información, que están instaladas al lado del Comité Regional.

En dichas oficinas darán las informaciones concretas sobre las luchas acontecidas, como también sobre los hechos revolucionarios, realizados en aquella localidad.

Si hay delegados que culeran dar las noticias a la Oficina de Información y no pueden transmitirlas por escrito, sírvanse de nuestro teléfono, que es el número 25773.

Compañeros cuyo paradero interesa conocer

Quien sepa dónde se encuentra el compañero Antonio Sánchez Sánchez, comuníquelo a la calle Watt, 17, bajos (Sana), para tranquilidad de sus padres.

—Antonio Ealust, del Sindicato Único de la Industria Vidriera, falta de su domicilio desde el domingo, día 19. Viste camisa verde, pantalón marrón y calza alpargatas blancas. Si alguno sabe de su paradero, lo comunicará a dicho Sindicato, Ermenegarda, 51.

—Luis Romero Merino, del Metro Transversal, que salió con la primera columna expedicionaria a Zaragoza, o los compañeros que de él sepan, deben dar noticias suyas a su madre, Gabina Merino, Tapicías, 43, Barcelona.

La compañera Nieves Vendrell, de Barcelona, desea saber el paradero de su compañero, Jacinto Fabregat Ballester, que cumplía condena en el Penal de San Miguel de los Reyes y que, a pesar de haber sido libertado por el movimiento antifascista, nada sabe de su suerte. Para informes, a los Comedores de la Confederación, en el Orfeón de Sana.

Camarada Berraló: Aguardamos noticias tuyas. Tus padres están impacientes. Escribe, si puedes.

Federación Local de Juventudes Libertarias de Barcelona

Se convoca a todos los militantes y simpatizantes a la reunión que se celebrará el día 30 del corriente, a las cuatro de la tarde, en el local de las J. J. LL. (calle de Cortes, 491), para discutir los asuntos pendientes. El Secretario.

Sigue adelante la filmación de la película sobre el movimiento revolucionario

La sección de Cinema que tiene organizada esta Oficina de Información, y que dirige Mateo Santos en colaboración con otros compañeros expertos, llevan bastante adelantados los trabajos de la película revolucionaria que han hecho durante estos últimos días.

Ayer por la mañana el grupo de Cinema se presentó en el Laboratorio Cinematográfico "Cine-Foto" con objeto de poder realizar los trabajos para la obtención de copias, "standard" necesarias para la propaganda por medio del cine.

Debemos significar que los señores Aragonés y Pujol, propietarios de los Laboratorios "Cine-Foto", se pusieron inmediatamente a la disposición de nuestros camaradas para la realización rápida de la obtención de copias de este film documental-revolucionario.

Entierro del capitán Arenas

El Subcomité de las Milicias Antifascistas de Unión Republicana, pone en conocimiento de sus afiliados, así como a los del Frente Popular, que hoy, miércoles, a las cuatro y media, se procederá al enterramiento del capitán Antonio Arenas, muerto gloriosamente en la Plaza de Cataluña al frente de las fuerzas leales.

El entierro saldrá a la indicada hora del Hospital de la Esperanza, sito en la Avenida de Icaria. Quedan invitados todos los partidos antifascistas.

Desaparecidos

Se han personado en estas oficinas algunos familiares de personas desaparecidas estos días, con el ruego de que hagamos pública una nota interesante su paradero.

Son los siguientes: Una joven de 26 años, llamada Francisca Esteve, falta de su domicilio desde los primeros días de los sucesos. Para informar, dirigirse a la calle Callao, 20, 1-2 o a estas oficinas.

Las oficinas de alistamiento de milicianos comunicarán dónde está alitado el compañero Alfonso Prosperi, a su madre, Lucía Lorenzo, que habita en la Plaza Martilla, 5, 2-2.

Interesa averiguar el paradero de Federico Rodilla, de Miguel López, del compañero Rebollo, de Virgilio Sanjaes Rodero y del compañero Enrique Sagua.

La comarca de Camprodon ha respondido al clamor popular

Nuestros camaradas nos informan que la población de Camprodon y los pueblos colindantes viven el frenesí que sacude el alma popular de la Cataluña proletaria.

Los trabajadores de Camprodon, Llanas, Vilallonga, Set-Cases, Motlló, han abalizado a sus explotadores. No obstante la arremetida del proletariado de estas poblaciones, los alentamos para que se sacudan definitivamente del feudalismo que con tanta fuerza impera en aquella comarca. No olviden a Huguet, amo y señor de Vilallonga.

El rector de Camprodon se halla en la cárcel de Gerona. Es indispensable que los camaradas de Gerona no olviden a este pajarraco, que se apellida Juan Tusell. Nuestro camarada Agustí nos ha informado del sano espíritu que prevalece en la comarca de Camprodon. Hay que persistir en la lucha.

Lista de cadáveres identificados en el Depósito del Hospital Clínico

- Antonio Trejón.
- Clodomiro Coll Ibáñez.
- Santiago Iturralde García.
- Norberto Ferrández García.
- Ramón Mumburó Miralles.
- José María Mumburó Miralles.
- Joaquín Socorro Pradell.
- Luis Roca Mareca.
- Ignacio Castellana.
- Juan R. de Almirón.
- José Martínez Sánchez.
- Constanancio Ortega Martínez.
- José Gaya.
- Miguel Ribera Mora.
- Manuel Juan Vila.
- María Llovera.
- Ramón Riqués.
- Antonio Guardiola.
- Andrés Cassau.
- Eugenio Calvo.
- José de la Hoz.
- Victoriano Felipe.
- Antonio Arcas.
- Ramón Díaz.

Hay que rectificar

"El Noticiero Universal" de ayer, día 27 de julio, reproduciendo la noticia de nuestro Boletín, sobre el accidente ocurrido en Granollers, ha reproducido mal el número de matrícula del coche. En lugar de 456597, ha quitado el 4 y dejado 56597.

Resulta que esta es la matrícula del coche del señor Ignacio Espadaler Mas. Esperamos que "El Noticiero" corregirá la errata, para evitar molestias al señor Espadaler. Repetimos una vez más: "Los vigilantes de las carreteras han de detener al coche cuya matrícula es 456597."

Rasgos dignos de imitarse

Se han presentado en estas Oficinas de Información (Via Layetana, número 32), Don Jesús Guixé, para hacernos entrega, y como segundo donativo, de la cantidad de 15 pesetas, con destino a los heridos de los últimos acontecimientos. Que cumda el rasgo para fines tan benéficos y humanitarios.

"Tierra y Libertad"

"Tierra y Libertad" comunica a los vendedores de periódicos de Barcelona y su radio que, desde hoy, jueves, se venderá en los mismos puestos que se vende "La Vanguardia", de 6 a 6 y media de la tarde. Saldrá definitivamente a 8 páginas y a 015 céntimos de venta.

El almirante inglés respeta los convenios internacionales

Algunos periódicos de hoy, han publicado la noticia de que un barco inglés había entrado en nuestro puerto sin respetar los convenios internacionales. Estas oficinas, han tenido la ocasión de enterarse, por fuentes fidedignas, que la noticia publicada en la Prensa no tienen ningún fundamento. El almirante inglés ha dado todas las señales internacionales convenidas.

Sindicato de Empleados de la Industria Óptica

A TODOS LOS COMPAÑEROS DE LA INDUSTRIA OPTICA EN GENERAL

Por la presente nota se os convoca a la reunión general que celebrará este Sindicato, para decidir sobre asuntos de máxima importancia.

Esta reunión tendrá lugar hoy, día 29, a las cuatro de la tarde, en el local de la calle Ermenegarda, núm. 51 (Hostafranchs, cerca de la Plaza España).

Se ruega que no falte ningún obrero ni empleado de la industria óptica, pues a todos en general afectarán las resoluciones que se tomen.

La Junta

Un hospital de sangre en un convento

La C. N. T. se ha incautado del convento de la Orden del Monasterio de Jerusalén, situado en la calle de Sanjaucistas, 8 (Gracia).

Un grupo de compañeras y compañeros, bajo la dirección del conocido Dr. F. Martí Ibáñez, trabajan incansablemente para rehabilitar en dicho convento, un hospital obrero de sangre.

La impresión general acusa la derrota de los fascistas en todo el país

Sobre todos los lugares donde aún quedan facciosos, los aviones republicanos efectúan vuelos de bombardeo y reconocimiento. Las bombas de la aviación afecta al régimen, causan considerables estragos en los reducidos focos; pero lo más interesante son los informes que el Gobierno de la República obtiene de los pilotos de las aeronaves que hacen arriesgadas y fecundas incursiones por los sitios donde se hacen fuertes los traidores al régimen.

Tanto en Zaragoza como en Sevilla, Córdoba y Granada, la desatimación es la característica exclusiva del dominio de los facciosos.

La población civil de dichas capitales desafia con gesto hoso y heroica tenacidad a los militares que, por la fuerza del terror, imponen una autoridad facciosa que habrá de ser, ciertamente, demasiado efímera.

Los obreros no acuden al trabajo. El comercio permanece a duras penas abierto, negándose sus dueños al tráfico tan pronto como la tiranía rebelde ahoja el cerco de las amenazas con que atemoriza a las capitales. Todos los funcionarios de los organismos del Estado permanecen igualmente inactivos en las plazas ocupadas por los militares facciosos, cooperando así, de la manera pasiva que les es posible, a que las dificultades y obstáculos se amontonen

frente a la política criminal de los facciosos.

Cuando la normalidad y la tranquilidad en Madrid, Toledo, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Albacete, Murcia, Jaén, Huelva, Almería, Valencia, Castellón de la Plana, Alicante, Barcelona, Tarragona, Gerona, Lérida, San Sebastián, Bilbao, Santander y en otras poblaciones.

Todos los puertos del Mediterráneo, los del Cantábrico y los del Estrecho de Gibraltar, con excepción del de Cádiz, están controlados por la autoridad legítima.

Asturias es también, en su mayoría, territorio controlado por el Gobierno legítimo. Solamente en Oviedo tropas facciosas, al mando del coronel Aranda, se resisten. Cercan la ciudad los miteros, con fuerzas tales, que intimida a los rebeldes a la rendición, deseosos de no iniciar el ataque a base de dinamita, que sería fatal para la integridad de la población. Se espera que la falta de viveres y la moral decaída de las tropas del ex coronel Aranda, harán que la toma de Oviedo resulte incruenta y que, en su consecuencia, pueda evitarse la destrucción, que de otra manera sería segura.

Para nadie ofrece ya duda que el levantamiento sedicioso está en franca derrota.

Duro con ellos, que son unos canallas

Madrid, 28. — Por decreto del ministerio de Marina, se dispone:

Artículo primero: — Los vicealmirantes don Indalecio Núñez Quijano y don José M. Mayés, el contralmirante don Manuel Ruiz Adaux, el capitán de navío don Francisco Balthrecha y Díaz de Puchó, los capitanes de corbeta don Manuel Ceballos Caspado y don Francisco Javier del Pardo y el teniente de navío don Eduardo Amada Zeraux, causarán baja definitiva en la Armada, con pérdida de empleo, prerrogativas, sueldo, gratificaciones, pensiones, honorarios, condecoraciones y demás que les correspondan.

Artículo segundo: — El Gobierno dará en su día cuenta a las Cortes del presente decreto.

Madrid, 28. — Guerra. Por decreto de este Ministerio, se dispone que el general de brigada don Federico de la Cruz Bouillosa, cause baja definitiva en el Instituto de la Guardia civil, con pérdida de empleo, prerrogativas, sueldo, gratificaciones, pensiones, honorarios, condecoraciones y demás que le correspondan.

Detalles de la toma de Hellín

Madrid, 28. — Se saben detalles de cómo se inició el movimiento en Hellín.

A las once y media de la mañana se presentó una compañía en las inmediaciones de la estación férrea, y ésta pareció que fué la señal de ataque, ya que inmediatamente se inició el tiroteo y ya no se interrumpió hasta las tres de la tarde, en que el fuego de fusilería y el tabieteo de las ametralladoras al servicio de las fuerzas adictas al Gobierno hicieron callar a los rebeldes. Después de dos horas de absoluta calma, comenzaron a correr las primeras noticias de la refriega. Habían resultado siete muertos y varios heridos; dos pertenecientes a las fuerzas de Carabineros, dos fascistas, el miliciano Marcos Frías, dos neutrales y luego el fascista Emilio Cuestaega.

Todos contra el fascismo

Ciudad Real, 28 (por radio). — Ha terminado la formación de un batallón de milicianos y campesinos de la provincia, disponiéndose a acudir a los sitios de peligro.

En Valdepeñas han sido detenidos ocho hombres y una mujer, ocupantes de un coche de la matrícula de Madrid, 48814, a nombre de Pedro Castillejos, que iban provistos de abundantes armas y municiones.

Por la estación pasó una máquina remolcando dos unidades ocupadas por dos tenientes coroneles y un teniente de Aviación, prisioneros, que fueron capturados cuando se dirigían a Villanueva de la Serena.

Ha marchado a Córdoba un equipo de Telégrafos de esta capital, para reparar las comunicaciones telegráficas destruidas por los facciosos.

Numerosas señoritas se han ofrecido al gobernador para colaborar como enfermeras. Continúa engrandeciendo la suscripción a favor de los leales. Hasta ahora alcanza la cifra a 14.800 pesetas.

Los fascistas no se resignan

Ciudad Real, 28. — Se han tenido noticias de que un auto con el número 48.814, ocupado por ocho personas y matriculado a nombre de Pedro Castillejos, iba provisto de abundantes armas y municiones. Se practicaron gestiones, tomándose las medidas pertinentes, y el auto fué capturado cuando se dirigía a Villanueva de la Serena. Lo ocupaban dos mujeres, dos tenientes coroneles y un teniente de Aviación.

Llamada urgente

Madrid, 28. — Todos los licenciados del Regimiento de Transmisiones deberán presentarse para ser utilizados en dicha especialidad.

San Roque y Algeciras en poder del pueblo

Málaga, 28. — Las fuerzas milicianas han logrado esta mañana apoderarse del pueblo de San Roque, poniendo en fuga a los rebeldes. En Algeciras y San Roque, los fascistas han sido completamente reducidos y muchos se han pasado al frente de las fuerzas leales.

El gobernador ha hecho elogios a los periodistas de la bravura de los milicianos, diciendo que siempre se hallan dispuestos a acudir a los sitios de peligro.

Hacia la normalidad

Madrid, 28. — Comunican de Valencia que la Junta delegada del Gobierno en dicha capital ha recibido el siguiente telegrama de Murcia:

“Delegación provincial de trabajo a Junta Delegada: Compláceme manifestar que se trabaja normalmente en Murcia y su provincia.”

También se reciben noticias que dan cuenta de que se trabaja normalmente en Málaga, Albacete y Murcia, y en todas las provincias sometidas a la autoridad legítima del Gobierno de la República.

Villena, 28. — Ha pasado el correo de Madrid, después de una semana de incomunicación con la citada capital. Los ejemplares de los periódicos fueron arrebatados de manos de los vendedores, agotándose a los pocos momentos. Llegaron únicamente ejemplares de “Heraldo de Madrid”, “Mundo Obrero” y “El Socialista”.

La tranquilidad en esta población es absoluta. Hoy han vuelto a trabajar todos los obreros, después de ocho días de huelga entusiasta y fervorosa.

Las Milicias de esta localidad cooperaron a la toma de Almansa y Albacete, en unión de la Guardia Civil, al mando del teniente señor Torra.

Se han producido dos desgracias mentales. Un miliciano murió a consecuencia de un accidente que llevaba, y otro miliciano falleció a consecuencia de la operación que se le efectuó para curarle heridas que se produjo al dispararse la escopeta.

Un ex ministro en París

Madrid, 28. — A las cinco se ha facilitado en el Ministerio de Marina, una nota en la que se dice que el ex ministro, don Fernando de los Ríos, que al estallar la sublevación se hallaba en Ginebra, se puso en camino inmediatamente, pero el representante del Gobierno español hubo de comunicarle que se detuviese en París, y don Fernando de los Ríos, obedeciendo estas indicaciones del Gobierno español, se halla por ahora en París.

Los asturianos pierden la paciencia...

Santander, 28. — Se han tenido noticias de Oviedo, según las cuales las fuerzas leales y las milicias que asedian la capital asturiana, han reforzado en el día de ayer algunas posiciones ventajosas sobre la ciudad, a la que dominan en absoluto.

Se espera de un momento a otro que los rebeldes dejarán de oponer la resistencia que vienen oponiendo, y de no ser así, se procedería a bombardear la plaza.

La intensa niebla de estos días no ha permitido a la Aviación volar sobre la ciudad. Los vuelos de los aeroplanos darán comienzo tan pronto como este inconveniente atmosférico desaparezca.

La rendición de San Sebastián

Madrid, 28. — Hoy ha sido facilitada la siguiente interesantísima noticia, referente a la rendición de San Sebastián:

“Después del apretado cerco que había sido establecido por las fuerzas leales y por las milicias populares en torno del cuartel de Loyola, único foco de rebeldía que quedaba por someter en la ciudad de San Sebastián y en la provincia de Guipúzcoa, en estos momentos acaban de rendirse los sediciosos, entregándose jefes y oficiales a los sitiadores.

Han sido conducidos los facciosos, como prisioneros, al edificio de la Diputación Provincial, donde está instalado el Gobierno Civil.

Las fuerzas leales a la República han ocupado material de guerra en cantidad abundante y en perfectas condiciones.

Los soldados han declarado que habían sido obligados por sus jefes, y al entregarse han fraternizado con el pueblo y se han sumado con entusiasmo a las Milicias. Todas las masas laboriosas y republicanas de San Sebastián, una vez lograda la victoria, en cuyo empeño se han derrochado toda clase de sacrificios, se entregan a las naturales exaltaciones de alegría que la victoria justifica y estimula.

La ciudad ha recobrado su aspecto normal y animada de vivo entusiasmo republicano, se dispone a proseguir la obra de la victoria republicana y de la libertad. ¡Viva la República!”

Albacete, libre de fascistas

Albacete, 28. — En esta capital se ha restablecido por completo la normalidad. Las fuerzas leales fraternizan con la población y las mujeres abrazan a los soldados. En la rendición han contribuido, lograda la victoria, dos compañías del Regimiento de Cartagena, 250 carabineros, una compañía de asalto de Alicante, una compañía de Murcia, dos mil milicianos de directos provinciales y 1.500 de esta capital. Contribuyó a la victoria de las fuerzas leales al Gobierno, seis aviones de los Alcázares, que bombardearon eficazmente a los rebeldes. Varios de los jefes sublevados se suicidaron.

Un buen acuerdo

Madrid, 28. — Ha sido facilitada la siguiente nota del ministerio de Obras Públicas:

“La anomalía de la situación actual, producida en la explotación de los ferrocarriles, y en las relaciones mercantiles de todas clases, requiere de este Ministerio la adopción de medidas que eviten la intensificación de los perjuicios que se vienen ocasionando y, al efecto, se ha servido disponer con carácter general, para toda España, la condonación de todos los derechos de almacenaje y paralización y sus recargos que se hayan producido en las estaciones ferroviarias, desde el día 17 del actual hasta el día 31 del mismo.

También quedan exceptuadas las Compañías de ferrocarriles del plazo de entrega de las expediciones, por no haberlo efectuado dentro del plazo reglamentario a los consignatarios, sin que por ello les alcance responsabilidad alguna durante los días señalados.”

Ordenes secretas

Hendaya, 28. — Esta mañana ha entrado en Francia por el puente internacional de Hendaya un automóvil de la matrícula de Bilbao, regido por el Frente Popular, en el que viajan tres personas cuya identidad se desconoce, y se dirigen a París, a fin de cumplir determinada misión cerca de la Embajada española en aquella capital. Como se sabe que el coche ha venido por carretera desde la capital de Vizcaya y como no presenta el menor impacto de arma de fuego, su presencia en Hendaya parece evidenciar que el Gobierno de Madrid controla la única carretera existente a lo largo de la costa, entre Bilbao, San Sebastián, Rentería e Irún.

Uniformes para los milicianos

París, 28. — Los enviados especiales de los periódicos parisinos en Madrid, comunican que millares de costureras trabajan febrilmente en la confección de monos de mecánico, de sarga azul, que, por ahora, será el uniforme de los milicianos que luchan contra los rebeldes. El Gobierno está regulando los precios, habiendo establecido el de 80 céntimos litro para la leche servida a domicilio y 70 céntimos para su adquisición en las lecherías.

¡Hasta los "nazis"!

Dantzic, 28. — Grupos de “nazis” o de elementos afectos al hitlerismo, han destruido varias cruces de término que se elevaban al borde de los caminos y carreteras del territorio de la Ciudad Libre. A este respecto se sabe que el próximo domingo se dará lectura en todas las iglesias a una carta pastoral de los obispos, protestando energicamente por dichos actos de sacrilegio. La Policía ha detenido a tres complicados en la destrucción de cruces, los cuales han sido condenados a ocho semanas de prisión y una fuerte multa.

Buenas noticias

Madrid, 28. — Por las noticias e impresiones recibidas hasta este momento de toda España, se acusa un constante mejoramiento de la situación en la causa de la República y de la democracia.

Las operaciones que se realizan en diversos frentes de combate, las exploraciones y bombardeos de la Aviación y los movimientos de las tropas leales al régimen, acusan un avance decisivo para el total exterminio de la sedición.

Normalidad absoluta en Madrid

Berlín, 28. — A la Agencia Oficial Alemana le comunica su correspondiente en Madrid que la situación de los alemanes en dicha capital está plenamente garantizada, no inspirando preocupación al Gobierno de Berlín. Asegura esta información que el Gobierno español mantiene buenas relaciones con la Embajada en Madrid, cuyo edificio se halla estrechamente vigilado.

Termina diciendo que durante los últimos días la vida en Madrid ha vuelto a ser casi normal, por lo que muchos de los alemanes refugiados en el edificio de la Embajada, han regresado a sus domicilios particulares.

HACIA LA TOMA DE ZARAGOZA

Ultimas noticias del Frente Antifascista

La vanguardia de la segunda columna, comandada por el camarada Ortiz, ha ocupado los pueblos de Sastago, Escatrón y Castelnou.

Las fuerzas milicianas han sido recibidas entusiastamente por el pueblo, habiéndose llevado a cabo la ocupación sin necesidad de un solo disparo.

Ayer tarde, dos aviones enemigos intentaron bombardear la estación de Puebla de Híjar, siendo rechazados por la rápida intervención de las ametralladoras milicianas.

La columna del sector Norte ha confirmado la ocupación de Tardienta.

A las once de la mañana nos co-

INFORMACION EXTRANJERA

Noticia confirmada

Hendaya, 28. — Noticias recibidas de Irún aseguran que esta mañana se han rendido a las fuerzas del Frente Popular las tropas rebeldes de los cuarteles del barrio de Loyola, situado a unos dos kilómetros de San Sebastián.

En Santander no pasa nada

Bayona, 28. — Esta mañana ha entrado en el puerto de Bayona el buque de guerra británico “Verity”, el mismo que repatrió a numerosos ingleses procedentes de San Sebastián y que luego hizo rumbo a Bilbao, de donde procede ahora. Ha traído de la capital vizcaína 174 pasajeros, unos de Bilbao y otros de Santander, a quienes han interrogado los periodistas, manifestando que en la capital montañesa la tranquilidad es absoluta, que las operaciones mercantiles se efectúan casi con normalidad, que no existe nerviosismo de ninguna clase en la población y que no faltan materias de primera necesidad.

Buen cargamento

Le Bourget, 28. — Esta mañana, poco después de las 11, ha aterrizado en el aeropuerto de Le Bourget un bimotor español Douglas, procedente de Madrid, que pilotaba el aviador de las L. A. P. E. señor Cotelillo. El aparato ha traído una carga de lingotes de oro de un peso de más de 1.200 kilos y 4 pasajeros.

Para quién son esos pájaros

Burdeos, 28. — Los aviones Focker que han aterrizado esta mañana en el aeródromo de Burdeos, eran tres que han venido en vuelo directo desde el aeródromo de Gatewick, cerca de Londres, tripulados, respectivamente, por los aviadores ingleses Robinson, Naes y King, y un cuarto que procedía de Le Bourget, que iba tripulado por el piloto Pugh. Son trimotores con una potencia total por aparato de 1.260 caballos. Conducen a bordo piezas de recambio y otro material.

En ciertos círculos informativos declaran que los cuatro trimotores se dirigirán a Madrid, mientras de otras fuentes se cree saber que harán rumbo con dirección a Lisboa para aterrizar en el aeródromo de la Alberca, sin establecer primeramente contacto con el territorio español.

Otros dicen que su viaje a Lisboa tiene por objeto conducir la carga de piezas de material aeronáutico que conducen, y que una vez dejada ésta en Lisboa, emprenderá el viaje de regreso a Lisboa.

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

munica el camarada Del Barrio, de la U. G. T., que las fuerzas milicianas han ocupado la población de Almudela, después de un combate de cuatro horas.

Las tropas facciosas estaban compuestas por guardias civiles y paisanos fascistas. Una pequeña parte de estas fuerzas se han refugiado en el castillo del pueblo, desde donde hacen resistencia que de ninguna manera puede durar mucho.

La toma de Almudela es de una gran importancia, por tratarse de un centro de comunicaciones que permitirá la comunicación entre las directas columnas milicianas. No ha habido más que un solo herido.

En todas las columnas milicianas, así como en todos los pueblos que van ocupando, reina un gran entusiasmo y firme esperanza en el pronto triunfo.

A todos los trabajadores de Cataluña

La primera batalla acabada, batido el fascismo en Cataluña en los gloriosos combates del domingo y lunes pasado, la Unión General de Trabajadores consideró que era necesaria la reanudación de la vida de la producción, la normalización de los transportes y de los servicios indispensables a la vida de una gran ciudad como Barcelona.

El proletariado continúa en pie de guerra; pero una de las condiciones de hacer la guerra del pueblo contra la reacción, es que todas las necesidades de este pueblo, de toda la población civil y militar revolucionaria, sean atendidas; que el mecanismo de la producción no se inmovilice en la retaguardia del frente de batalla. Unos, en los frentes de combate de Aragón; otros, armás al brazo, en Barcelona; los demás, al pie del torno y del telar, en las fábricas y en los talleres.

Pero la U. G. T. creía que el pueblo trabajador que había dejado en los combates contra el fascismo criminal centenares de sus vidas; el pueblo que, junto con los guardias de Asalto, Guardia civil y Aviación, se había batido con un heroísmo grandioso, con el heroísmo del París de la Comuna, con el heroísmo del pueblo ruso en los combates libertadores de octubre, no podía volver al trabajo sin que las reivindicaciones mínimas esenciales fuesen alcanzadas. Y la U. G. T. hizo las gestiones necesarias, que fueron acogidas por el Gobierno de la Generalidad con una gran simpatía.

Y consecuencia de esta preocupación del Secretariado Regional de la Unión General de Trabajadores por las reivindicaciones, por el pan de los trabajadores, han sido los acuerdos adoptados por el Gobierno de la Generalidad, que mejoran las condiciones de la vida y del trabajo del pueblo productor.

Hay un olvido lamentable que nosotros nos comprometemos a reparar. En los acuerdos de la Generalidad no se habla de los obreros parados. La U. G. T. trabajará para que inmediatamente se tomen las medidas necesarias para asegurar a los hijos y a las familias de los obreros parados el mínimo de vida que necesitan.

La lucha continúa. Hay que salvar al pueblo de las garras del fascismo; hay que ayudar al pueblo de España a destrozarse, a hacer añicos a la reacción por solidaridad de hermanos explotados y por egoísmo. Mientras una sola banda de fascistas armados continúe en pie, tendremos las sombras negras del fascismo entre nosotros.

La situación es francamente favorable para las fuerzas populares. Las columnas catalanas han tomado contacto con los hermanos de Aragón en Caspe y Sariñena, y juntos trabajadores catalanes y aragoneses avanzan hacia Zaragoza, hacia la liberación del proletariado zaragozano, hacia el golpe mortal para los militares sublevados.

En los encarnizados combates contra los insurrectos y todos los aliados reaccionarios, los obreros han forjado definitivamente el frente único, sellado con sangre, el frente único del triunfo. Esta unidad, en lo que

hace referencia a Cataluña, ha de ser la unidad de la C.N.T. y de la U.G.T. es una gran organización sindical revolucionaria. No puede hacerse en un solo día; pero un trabajo sistemático de colaboración, una cordialidad de relaciones, una conjunción de fuerzas entre los obreros de los organismos de las dos centrales sindicales puede hacerla posible en un tiempo muy breve. Esta colaboración ha comenzado ya en Luz y Fuerzas, en Ferrovias y en el Transporte Urbano. Hay que ensancharla, hay que extenderla a las otras industrias, a los otros Sindicatos. Que los obreros de la C. N. T. y de la U. G. T., como hermanos que son, procuren eliminar todas las diferencias, procuren crear un ambiente de inteligencia en las fábricas, en la calle, en los cuarteles de las milicias, en el campo de batalla. Pero sin la unidad de la C. N. T. y de la U. G. T. no puede hacerse hoy mismo. La liberación de los grupos sindicales autónomos, si.

Todas las organizaciones al margen de la C. N. T. y de la U. G. T. deben desaparecer y engrosar una de estas centrales. Hay que concentrar las fuerzas de los trabajadores para asegurar las conquistas obtenidas y avanzar con paso firme hacia nuevos brillantes objetivos.

El Secretariado Regional de la U. G. T. hace constar con una gran satisfacción que esta necesidad de unificación ha sido sentida por los obreros inmediatamente después de acabar los combates de Barcelona. Y este movimiento, que ha de convertirse en corrientes impetuosas, ha comenzado. Los Sindicatos de la Unión General de Sindicatos de Cataluña, el Sindicato Regional de Luz y Fuerza, la Federación de Obreros de la Industria Gastronómica, el Sindicato de Joyeros y Plateros de Barcelona y otros Sindicatos de las comarcas catalanas, han ingresado definitivamente en la U. G. T. y están bajo la disciplina de este Secretariado general.

Que esta unificación continúe; que en todos los lugares de trabajadores se formen los Comités de fábricas, preparados para impedir el sabotaje de la burguesía reaccionaria, para asegurar el normal funcionamiento, para asegurar y ensanchar las conquistas de los trabajadores.

Que en todas las barriadas y en todos los pueblos de Cataluña se organicen las milicias antifascistas y los Comités de esas milicias. Todavía hay que luchar; todavía tendremos que librar batallas a la reacción, al fascismo y al capitalismo que los apoyan. Procuremos que estas batallas nos encuentren estrechamente unidos a los explotados, a todo el pueblo trabajador.

Compañeros todos; obreros, campesinos, intelectuales, comerciantes, antifascistas todos; ¡En pie de guerra contra el fascismo; en pie de guerra por las libertades de los pueblos y de los productores!

¡Muera el fascismo! ¡Viva la lucha revolucionaria y libertadora del pueblo contra la reacción, contra el fascismo criminal, por nuestra libertad!

Unión General de Trabajadores (Secretariado Regional de Cataluña)

Un patrono como habrán muchos

Sin duda, el caso que se les ha presentado a los obreros de la casa Torrabadella, de San Andrés, dedicada al recauchutado de neumáticos, tiene que haberse repetido estos días, unas veces por imposibilidad manifiesta de cumplir lo dispuesto y otras, como sucede con el patrono Torrabadella, por mala fe.

El sábado pasado se presentaron los obreros de esta casa a cobrar sus salarios y se encontraron, después de larga espera, con que el patrono, acompañado de su encargado, les notificaba que no podía pagar más que una parte de los salarios. Según decía, en su cuenta corriente del Banco Colonial no tenía más que 146 pesetas, habiendo retirado 140. Luego, según el patrono, consultó con la Consejería de Economía, sita en la calle de Fontanella, 7, y ésta le autorizó para distribuir dicha cantidad en la siguiente forma: 15 pesetas a los operarios y ocho a los aprendices.

Pero como lo cierto es, y así lo han comprobado los trabajadores, que el señor Torrabadella no consultó nada en dicha Consejería y que no tiene únicamente cuenta corriente en el Banco Colonial, sino también en los Bancos Comercial e Hispano-Americano, resalta la mala fe de este patrono para eludir el pago de los salarios, por lo que los obreros de la casa han acordado reunirse para acordar las gestiones pertinentes al esclarecimiento de las verdaderas posibilidades económicas del señor Torrabadella.

A esta reunión del personal de la fábrica no debe faltar un solo compañero.

Sindicato Nacional de Telégrafos

RELACION DE LOS TELEGRAMAS IMPUESTOS POR MILICIANOS Y QUE NO HAN PODIDO SER ENTREGADOS POR DEFICIENCIAS EN LAS SESAS, Y PUEDEN SER RECOGIDOS EN LAS OFICINAS DE TELEGRAFOS, VENTANILLA DE RECLAMACIONES. — ESTE SERVICIO FUNCIONARA PERMANENTEMENTE

Matilde Vidal, Nueva de la Rambla, 79.

- Dolly Ester, Vidrio, 1.
- Juanita Moreno, Mediana San Pedro, 14.
- Ana Gutiérrez García, Aires, 16.
- Ricardo Boté, Diputación, 96.
- Dionisio Salles, San Jerónimo, 17.
- María Carreras, Barbadá, 67.
- Joaquín Campos, Arco del Teatro, número 46.
- José Ildó, Montserrat, 12.
- Nelson, teléfono 70733.
- Mercedes Austrich, Laborera, 16.
- Encarnación Vilés, París, 14.
- Consuelo Samit, Alarcón, 21.
- Magdalena Murera, Sana, 9 y 18.
- Vicente Jauregui, Ayala, 8.
- José Huguet, Mar, 103.
- Tomás Vidal, Enamorata, 131.
- Emilia Saavedra, Avenida Mistral, número 70.

Servicio especial del Sindicato Nacional de Telégrafos. (Sección Reparto)

Aviso urgente

Se comunicada a todos los obreros afiliados de la casa Mollá, se piden inmediatamente en esta para reintegrarse al trabajo.

La Junta

Interesante para los niños enfermos

Nos complacemos en insertar la siguiente nota que nos remite el doctor Herrero Besada, resaltando su encomiable raído de solidaridad: "Sr. Director de SOLIDARIDAD OBRERA.

Presente. Mi distinguido amigo y compañero: Entiendo, que en los momentos actuales, toda reserva implica cobardía, y, por lo tanto, los que estamos en posesión de un título, título apolítico, debemos ponerlo al servicio de las circunstancias.

Yo, que en todo momento he procurado difundir el apostolado de mi carrera, pues desde "El Diluvio" vengo sosteniendo luchas titánicas en pro del respeto que se merecen los enfermos, no he dudado en poner al servicio de los que lo necesitan mi institución, pues créame, querido amigo, ¡son legión los niños que se mueren por falta de asistencia filantrópica!

Esto que hago ahora, no es obra del momento, ni tampoco es una argucia publicitaria, pues ni antes ni ahora he servido a los menesterosos con la bastarda finalidad del cobro. En mi institución han tenido cobijo todos; a ninguno le he preguntado quién era ni qué credo sustentaba; me ha bastado verla la etiqueta de trabajador para cullarle. Aclarado el concepto que me guía, no tengo inconveniente en adjuntarle la nota que sigue para su publicación, agradeciéndole como amigo y compañero su inserción.

Suyo affmo. q. e. s. m.,
Dr. Herrero

PARA LOS NIÑOS ENFERMOS

El Instituto de Puericultura del doctor Herrero Besada, sito en la calle de Cortes, 408, tiene establecida una guardia mientras duren las actuales circunstancias para atender a todos los niños que necesiten auxilios facultativos.

Un llamamiento a los auxiliares de farmacia

Vista la actuación funesta del Colegio Oficial de Auxiliares de Farmacia y Laboratorio de Cataluña, te invitamos a que pidas tu ingreso al Sindicato que dentro poco constituiremos, el cual será afecto a la C. N. T., cuyo nombre será Sindicato de Auxiliares de Farmacia de Cataluña, pudiendo ingresar en él todos los auxiliares de farmacia y laboratorio y sus similares, tengan o no tengan título oficial, pues nosotros estamos enfrente de la funesta actuación del Colegio Oficial de Auxiliares de Farmacia y Laboratorio de Cataluña.

Del que fué Secretario de la desaparecida Asociación de Auxiliares de Farmacia de Cataluña, que tenía su domicilio en la calle Mendizábal, compañero y camarada Buxeda, esperamos tu adhesión.

Por unas nuevas bases de trabajo, por una tarifa única, por la venta de los específicos al precio marcado, para que sea controlado el horario en las farmacias, para evitar que existan compañeros que hagan una jornada de más de 8 horas, te invitamos que ingreses al Sindicato de Auxiliares de Farmacia de Cataluña y sus similares; ingresa en él, escribe, dando tu dirección, a tu compañero Vicente de P. Casanovas Moragas, auxiliar de farmacia, Aribau, bau, 97, 1.º, 4.º, Barcelona. bau, 97, 1-4, Barcelona.

Sindicato Unico de Profesiones Liberales

Este Sindicato invita, cita y convoca por el presente manifiesto a los intelectuales todos: maestros, escritores, artistas, médicos, ingenieros, etc., etc., a incrementar las filas de este Sindicato.

Siendo nuestros postulados extirpar las raíces de una educación mediatizada, de una instrucción tradicional y caduca, de un arte esclavizado, para fundamentar sobre sus ruinas — hoy más patentes que nunca — las nuevas normas de educación y construcción de una generación viril y robusta que hoy nace y que ha de ser en un futuro próximo el faro que ilumina a la federación humana del intelecto libre, de la instrucción libre, del arte y la ciencia libres, para el hombre libre, necesitamos, necesita la humanidad futura de todos cuantos cultivan profesiones liberales, que, con el fuego de su amor fraternal y el sentido de responsabilidad histórica ante el mundo entero que nos contempla con ojos de esperanza, quieran y puedan incrementar la hoguera que este Sindicato mantiene viva.

Venid a nosotros, intelectuales todos: maestros, escritores, médicos, ingenieros y artistas libres. Os espera con los brazos abiertos, para emprender la labor constructiva que los momentos requieren.

El Sindicato Unico de Profesiones Liberales
Sedes: Plaza de Cataluña, 4, pral.

El movimiento antifascista en Viladecans

Digna de elogios es la labor eminentemente sindical y revolucionaria, llevada a cabo por este Comité, formado por el camarada Sanjaú, que lo preside, y al que ayudan constantemente los compañeros Iturriz, Carrique, Puig y Codina, todos ellos elementos de la C. N. T. y de la F. A. I. y E. R. C. y en la población colaboran en el trabajo arduo y eficaz impuesto por las circunstancias, en las que la reacción antifascista es general.

Por falta de armas, no pudieron armarse más que cuarenta compañeros que, en todo momento, han dado pruebas de su acendrado fervor contra el fascismo criminal, dispuestos a exterminarlo en todos sus reductos. De estos elementos algunos han marchado con la columna formada para combatir en Zaragoza, pléticos de entusiasmo. Los que quedan, se dedican

a la activa vigilancia y control de la carretera, organizando la adquisición y distribución de comestibles con todo acierto.

Ultimamente, la C. N. T. se ha incautado del huerto que explotaban los frailes, siendo cedido a los obreros, cuyas faenas prosiguen. La parte del edificio, así como el laboratorio químico, será destinado a escuela. Así también el edificio de las monjas incautado por la C. N. T. se ha dedicado, de momento, a hospital, habiéndose instalado ocho camas. Lo sobrante del edificio se dedicará a obras culturales, como también la biblioteca de la Rectoría, de la que se hará la consiguiente clasificación.

En espera del total triunfo de los ideales está el Comité de Viladecans, dispuesto al máximo sacrificio en pro de la regeneración total de los hombres libres.

Se ruega la devolución de los siguientes coches

- B 65339, marca FordV5, a Armando Badia, calle de Sans.
- B 43908, marca Ford, a calle Martí Juliá, 71 (Coli Blanch).
- S 6312, marca G M C y S 5833 al Grupo Escolar Ramón Pelayo, calle Boquería, 12.
- B 61257, marca Opel, a Dr. Comas Camps, calle Puertaferriera, 18, principal 1.
- B 44365, marca Ford, a la calle Iberia, 1 (Sans).
- B 61083, marca Hispano Suiza, a Juan Narducci.
- B 55524 (taxi), a Anselmo Planell, Plaza Letamendi, 36.
- B 59041, marca Ford, al cónsul del Ecuador.
- B 66390, marca Citroen, a Viladomat, 123. (Dicen que este coche fué robado el día 18.)

La Generalidad de Cataluña ordena, mediante el informe del cónsul de Cuba, la devolución del coche Adler B. 63.412, perteneciente al subdito cubano don Enrique Verdones Oliva, auto requisado en el garaje Calafell, de Sitges.

—El Sindicato Unico del Ramo del Transporte interesa la devolución del taxi B. 31.126.

—Conviene saber el paradero de los coches Licorne B. 19943, y Ford B. 59.477.

El doctor en Farmacia, don Jacinto Sanllehi, domiciliado en Diputación, 106, solicita se le devuelva el coche Renault B. 66418. Lo necesita para sus obligaciones profesionales.

El coche que se ha de devolver al doctor Madrán, Hospital Clínico, Infancia, es el número B. 61855, y no el 61856, como equivocadamente dijimos ayer.

Ignorando dónde se encuentra el camión B. 61446, requisado sin dejar volante de autorización, se ruega la devolución del mismo, caso que no esté desempeñando misión importante, en cuyo caso deberá ponerse en conocimiento del Comité Revolucionario, del Comité Local de Abastos, o de su dueño, "Productora del Vidrio, S. O. C.", Martí Juliá, 45, Hospital (Torrasa).

SOLIDARIDAD OBRERA quiere atender todas las solicitudes de devolución de automóviles que se lo vienen haciendo; pero hay que tener presente que aun no ha pasado el momento revolucionario, que aun es necesaria la movilización de todos los compañeros que prestan sus servicios en las milicias antifascistas.

Esto deben tenerlo presente quienes a nosotros se dirigen en demanda de la publicación de notas pidiendo la devolución de sus coches. No basta ser médico, no basta ser extranjero para reclamar los coches respectivos, cuando hay que estar arma al brazo pendiente de los movimientos del enemigo. En los momentos en que se está jugando el porvenir de España, las conveniencias personales tienen que estar puestas a la sagrada conveniencia del pueblo. Si empezásemos a devolver todos los coches que se piden, pronto tendríamos que combatir a pie a la revolución.

El coche matrícula B. 59.564, debe ser devuelto a su propietario, doctor Ramón Casanellas, en la calle de Pelayo, 28, 1.º, 2.º.

Advertimos a toda la organización y confederados que un sujeto, abusando de la confianza del compañero Rafael Blanco, se ha apoderado del coche B. 49.272, requisado con responsabilidad por este camarada, de sus armas y documentación, y como quiera que el aludido sujeto no ofrece ninguna garantía, es conveniente detenerlo donde quiera que se le en-

Documentaciones y carnets extraviados

Iremos publicando una relación de los carnets y documentaciones extraviados, para conocimiento de todos, a fin de que no se haga uso indebido de ellos y sean devueltos en esta Administración.

Del compañero Pedro Clapé, del Sindicato de la Alimentación, Sección Camareros.

Del compañero Andrés Hernández Hernández, del Sindicato de la Madera.

Del compañero Jaime Balañá, del Sindicato del Ramo de la Alimentación, Sección Viena.

Los compañeros Antonio y Enrique Arguín han perdido sus carnets números 6.267 y 13.560, del Sindicato de la Construcción.

La Sección de Caldereros y Soplelistas del Sindicato de la Construcción, notifica la pérdida de los carnets de los siguientes compañeros de dicha Sección: Juan Murall, José Devés, Isidro Chis, Matias Enriquez, Manuel López, Gregorio Fregueda, Gedizano Morales, Rafael Villamia y Juan Masbur.

El compañero José Cano nos comunica que se le ha desaparecido un carnet del Sindicato Unico de la Metalurgia a su nombre, con una tarjeta de las Milicias Antifascistas extendida en Hospital.

Se ha perdido el carnet del compañero José Rico, 6.161, de la Sección Mosaicistas. Se ruega entregarlo en la indicada Sección.

Manuel Seva Verdu, del Sindicato de Productos Químicos, ruega al compañero que se lo haya encontrado, lo devuelva a la secretaria de Informaciones.

El compañero José Cano nos comunica que ayer se le ha desaparecido un carnet del Sindicato Unico de la Metalurgia a su nombre, con una tarjeta de las milicias antifascistas extendida en Hospital.

Caso de que se encuentre el mencionado carnet, rogamos sea devuelto a esta Oficina de Información y Propaganda, y ponemos esto en conocimiento de la organización en general por si pudiera hacerse mal uso de los mencionados documentos.

Se notifica a todos los compañeros pertenecientes a la C. N. T., que al compañero Ricardo GH le quitaron el carnet, con el número 3858, perteneciente a la Sección Yerosos. — La Comisión.

Se notifica a todos los compañeros que de la barriada de Las Cortes han desaparecido los siguientes documentos que acreditan la personalidad.

Al compañero José Granero le fué quitada, mientras dormía, la cartilla militar provisional y la partida de nacimiento, y al compañero Juan Anadón, del Sindicato de la Metalurgia, Sección Lampistas, el carnet confederal, lo cual se notifica a todos los compañeros, para que si saben quién los tiene, lo comuniquen al Comité de la barriada.

Por la barriada de las Cortes. — El Comité Revolucionario.

Al compañero Antonio Raja Muñoz se le ha extraviado la documentación, compuesta de la cartilla militar y otros.

Se ruega encarecidamente a quien la haya encontrado, la deposite en el Sindicato de la Metalurgia, Rambla Santa Mónica, núm. 17, o bien diga dónde puede irse a buscar.

cuere, posiblemente en Lérida, y devueltos auto, documentación y armas a Aurora, 12, 3.º, 1.º

El coche Citroen, B. 52153, será devuelto, con toda rapidez, a su propietario, el doctor don Francisco Serra Gorcha, domiciliado en la calle de Cortes, 453, principal primera, por necesitarlo para la prestación de su servicio sanitario.

Asambleas, avisos y comunicados

Al compañero Jaime Balaña, que tiene su carnet en la Sección de Panaderos, San Olegario, 10.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE ALIMENTACION

(Sección Pan de Vierna)
Compañeros, salud: La Sección os convoca a todos los compañeros, y en su vista de la situación que atravesamos, os hace un llamamiento para que el viernes, día 31 del corriente, os presentéis en nuestro local de la calle de San Olegario, núm. 10, a las cinco de la tarde, para tratar de asuntos de sumo interés.
Os rogamos que no faltéis.
Os saludamos. — La Junta.

A LOS AUTORES DE CATALUÑA

Para tratar de un acuerdo de vital interés sobre la conveniencia de ingreso en la C. N. T., se convoca a todos los autores residentes en Cataluña a la asamblea que para tal efecto, tendrá lugar mañana, jueves, día 30 del corriente, a las cuatro de la tarde, en el Teatro Nuevo. — La Comisión.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DEL TRASPORTE

(Sección Lavadores, Engrasadores y Expendedores de Gasolina)

Comunicamos a todos los compañeros socios y simpatizantes de la Sección que aun no hayan normalizado su situación en lo que respecta al trabajo, tengan a bien pasar por la Secretaría de nuestra Sección (provisional), Ramba Santa Mónica, 13, primero, hoy, día 29, de las tres a las seis de la tarde. Asimismo rogamos a todos aquellos compañeros que de una manera u otra se han reintegrado al trabajo, tengan a bien pasar por la Secretaría y comunicarlo, para los efectos del control debido.
Esperando que así se procederá, os saludamos por la Comisión. — El Secretario.

AVISO IMPORTANTE

El Colegio de Practicantes en Medicina y Cirugía de Cataluña, ruega a todos sus colegiados que se presenten lo antes posible en el domicilio social, para formar los equipos que han de prestar sus servicios en esta ciudad y en Zaragoza.

Practicantes que han partido para Zaragoza a prestar servicios sanitarios

Alejo Lena Martínez, José Lozano Tortajada, Salvador Freixas Roig, Eduardo Arjona Benedicto, Concepción Juncá, Julio Suari Tomás, Juan Campubert Balet, Juan A. Pérez Pérez, Francisco Codina, Luis Espinosa Ramos, Juan A. Martínez Aimagro, Emilia Kopp.

SINDICATO DE LA METALURGIA

Para la buena marcha del taller electromecánico "Guerih", es preciso que devuelvan el coche marca Opel, cuya matrícula es B. 61669, 15 HP. Caso de encontrarlo, telefonéase al número 50172. — El Comité de la barriada.

SINDICATO UNICO DE ESPECTACULOS PUBLICOS

Se convoca con carácter urgente a todas las Juntas de Sección a la reunión que se celebrará hoy, día 29, a las once de la mañana, en el Teatro Poliorama (Ramba de los Estudios). — El Comité.

El Sindicato Unico Mercantil de Barcelona, Sección Mozos y Cobradores, ruega a todos los compañeros en paro forzoso, que pasen por dicha Sección para inscribirse en la Boisa del Trabajo. — La Junta.

Se ruega al administrador de nuestro diario en Madrid "C N T", remita todos los días 20 ejemplares a la siguiente dirección: Gonzalo Sánchez, calle San Antonio, 39. Onteniente.

(Sección Vendedores Ambulantes)
Se ruega a los delegados y militantes pasen mañana, sin falta, por el local social, calle San Olegario, 10, para tratar de un asunto importantísimo.

Al mismo tiempo se ruega el chofer que sacó el coche con el número motor 41.064, que, sin falta, pase con la mayor urgencia por nuestra Sección.

El Subcomité de las Milicias Antifascistas de Unión Republicana, convoca a todos los alistados a las mismas para que mañana, a las diez de la mañana y a las cinco de la tarde, pasen por el local de la calle del Vidrio, 6.

Las Secciones Femeninas y de Beneficencia de Unión Republicana ruegan a todas sus afiliadas que mañana, a las cinco de la tarde, acudan al local social, calle del Vidrio, 6.

SINDICATO DE PRODUCTOS QUIMICOS

Este Sindicato ruega a todos los trabajadores que no estén armados y controlados, que se reintegren a sus respectivos lugares de trabajo. En aquellas fábricas que hayan bajas por estar sus obreros enrolados en las Milicias Antifascistas, el Comité de fábrica nos mandará una relación de las bajas de trabajo, para que este Sindicato pueda cubrirlos con los compañeros parados.
Lo que comunicamos para el buen funcionamiento del trabajo.
Os saludamos, por el Sindicato Unico de Productos Químicos. — La Junta.

El Sindicato Unico Mercantil recuerda a todos los obreros mercantiles la obligación que tienen de reintegrarse a su puesto en el trabajo respectivo, sin ninguna excusa, ni aun a trueque de que el trabajo que hayan de realizar no sea de utilidad momentánea.
De este modo el Comité Central de coordinación de lucha antifascista podrá ir normalizando el trabajo en aquellos Ramos donde la necesidad sea más necesaria.
Esperamos que todos, absolutamente todos irán a ocupar sus puestos, salvo aquellos compañeros que justifiquen estar enrolados en las Milicias, en Juntas de Sindicatos u otros trabajos de defensa revolucionaria.
Los compañeros que se reintegren al trabajo, inmediatamente habrán de constituir un Comité de Control que junto con el burgués dirijan la producción o marcha del comercio.
Para indicaciones o aclaraciones, los obreros habrán de pasar por su respectivo Sindicato, donde les indicarán el modo de realizarlo, así como cuantas consultas tengan a bien hacer.
A todos los trabajadores mercantiles, una sola consigna: Orden y disciplina, que será la base de la victoria total.

ASOCIACION DE FUNCIONARIS DE LA GENERALITAT DE CATALUNYA

Esta Entidad pone en conocimiento de sus afiliados y simpatizantes, que ha abierto una suscripción, encabezándola con 1.000 pesetas, destinada a socorrer a los huérfanos de los que cayeron luchando por la libertad y la democracia de nuestra tierra.
Los donativos para esta suscripción podrán hacerse efectivos todos los días, de diez a una, y de cuatro a ocho, en las oficinas de la "Asociación", Puertaferriera, 13, principal.
Esperamos del sentido patriótico, liberal y humanitario de nuestros asociados y simpatizantes, correspondiente con su donativo, ayudando a hacer menos crítica y dolorosa la situación de los hijos de nuestros héroes.
Las cantidades recaudadas serán entregadas al Gobierno de la Generalidad, para que proceda a su distribución en el sentido previsto.
¡Compañeros, ciudadanos, aportad vuestro óbolo por modesto que sea!

RAMO DEL VESTIR

Este Comité pone en conocimiento y advierte a todos los compañeros, que el reparto de prendas en el local del Price, se efectuará los martes, jueves y sábados, de nueve y media a una, y de tres a seis y media, lo que ponemos en conocimiento de todos para la buena marcha de este abastecimiento. — El Comité.

COMISION DE MILICIAS COMARCALS

Habiendo sido encargada esta Comisión de la organización de las Milicias Antifascistas en todo el territorio catalán, con excepción de Barcelona-Ciudad, ruega a todos los Comités locales, comarcas o regionales constituidos hasta la fecha, así como a todos los que hayan de constituirse en lo sucesivo, el envío urgente de los siguientes datos:
Acta de constitución del Comité Local, con los sellos de las organizaciones que lo integran.
Nombre de la localidad.
Partido judicial al que pertenecen y su respectiva comarca.
Organizaciones que integran el Comité.
Número de milicianos.
Material de guerra que controla el Comité.
Nombre y apellidos de cada miliciano. Edad, estado, profesión, número de hijos. Cuerpo en el cual prestó el servicio militar y la categoría que tenía. Armas que sabe manejar.
Esta Comisión hace remarcar que la importancia de la organización de las Milicias Antifascistas exige la máxima veracidad y justicia en la preparación y envío de los datos consignados.
Las comunicaciones han de ser dirigidas a esta dirección: Comisión de Milicias Antifascistas, Escuela Náutica, Plaza Palacio, Barcelona.

Por la Comisión Comarcal, José Miret.

Se personarán por estas oficinas de Información y Propaganda (Vía Layetana, 32 y 34, principal), los padres de nuestro camarada Cirilo San José Rodero, con domicilio en la calle de Mallorca, 680, 1.º, 5.º, que se ausentó de su domicilio el pasado día 25.
Ignorando su paradero y por el alguno de nuestros camaradas pudiera darnos noticias de él, agradeceríamos se personaran por estas oficinas o se dirigieran directamente al domicilio de los padres de nuestro compañero.

SINDICATO DE PRODUCTOS QUIMICOS

Este Sindicato comunica por medio de la presente nota, que nos hemos trasladado a la calle Caspe, 52, y Bruch, 29, Accesorios.
(Sección Fundidores y Fumistas)
Se ruega a los compañeros que requirieron la camioneta de la fundición Casa Rápida, "Wertem", que se reintegre lo más brevemente posible, pues se necesita para empezar el trabajo. — Comité de Sección y Comité de la Casa.

Los compañeros milicianos del Sindicato Metalúrgico que tengan arma y no vayan a trabajar, pasarán por el Sindicato para controlarse en una Comisión nombrada para dicho efecto. — La Junta.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DEL VESTIR

(Sección de Colchoneros)
Por la presente, se convoca a todos los operarios colchoneros en general, para que acudan sin falta a la reunión general que se celebrará mañana, día 30, a las siete de la tarde, en el local social, sito en la Plaza de Francisco Maciá, núm. 12. — La Junta de Sección.

(Sección Fundidores y Fumistas) URGENTE

Los compañeros parados de la Sección Fundición, pasarán hoy, día 29, por el Sindicato, referente a tres plazas de trabajo que hay que ocupar de peonaje, de 12 a una de la tarde. — La Comisión.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE ALIMENTACION

Se convoca a todos los compañeros parados de la Sección Lecheros, para mañana, jueves, a las seis de la tarde. Urgente. — La Junta.

SINDICATO DE LAS ARTES GRAFICAS

(Papel, Cartón y Similares)
Se convoca a todos los compañeros de Junta y Comisiones técnicas, a la reunión que tendrá lugar hoy, día 29 de julio, a las siete de la tarde, en nuestro nuevo local de la calle Nueva de la Ramba, 16.
En espera que acudiréis, se despide de vosotros. — La Junta.

La Junta Directiva de la Sociedad de Impresores y Litógrafos "La Solidaridad", comunica a todos sus asociados que hoy, miércoles, deberán reintegrarse al trabajo, bajo el horario de costumbre.
Para la próxima semana, los delegados de taller recibirán las oportunas órdenes referentes a horario y salarios. — La Junta.

Todos los que hayan prestado sus servicios de trabajo en el Colegio Bonanova, Paseo de la Bonanova, 6 y 8, acudirán a cobrar hoy, sin falta, a las cuatro de la tarde, en el cuartel de las milicias antifascistas, que está instalado en la calle Hospital, antiguo edificio del Hospital de la Santa Cruz.

La Federación de Expendedores de Tabacos y Timbres de Barcelona y Comarcas Catalanas, adherida al Frente Popular, pone en conocimiento de todos los ciudadanos de Barcelona que, de acuerdo con las organizaciones obreras, a partir de hoy, día 29, se empezará a repartir tabaco a las expendedorías, para ser vendido exclusivamente al público. Se pondrán a la venta las mismas labores de tabaco que las Milicias Antifascistas pueden retirar de la Alcaldía de la calle Sepúlveda (antigua Plaza Goya), de acuerdo con las organizaciones respectivas.

SINDICATO DE LAS ARTES GRAFICAS

(Sección Prensa)
Para asunto urgentísimo se convoca a todos los delegados de Prensa a la reunión que tendrá lugar hoy, miércoles, a las cuatro de la tarde, en nuestro local, Nueva de la Ramba, 16, primero.
Igualmente quedan convocados los compañeros que han formado parte de las Ponencias de bases de Ven-

dores Ambulantes y Cierre y Reparto.
No faltéis. El asunto es de sumo interés.

Se convoca a todos los componentes de las Juventudes Libertarias de Gracia para la reunión que tendrá lugar hoy, día 29, a las nueve y media de la noche, en el lugar de costumbre.
Por tener cosas de importancia que tratar, se os ruega no faltéis.

SINDICATO UNICO DE CONSTRUCCION DE BARCELONA Y SU RADIO

(Sección Ladrilleros)

A los compañeros de la Comisión Técnica se les convoca urgentemente, a las diez de la mañana de hoy, miércoles, en nuestro local, Mercaderes, 26, pral.
¡Prócurad no faltar. Os saludamos. — La Junta.

Todos los secretarios de Sección, absolutamente todos, estarán a las nueve de la mañana en el local del Sindicato, Mercaderes, 26. — Virgilio Miravalles.

A los albañiles parados

Nos llegan peticiones de albañiles para reparaciones. Los que estén parados, que pasen por el Sindicato.

A los patronos

Todo patrono que tenga que realizar trabajos de urgencia, puede avisar a nuestro Sindicato, Mercaderes, número 26. — La Junta.

LA PRIMITIVA ESPAOLA (Sección de Artistas de Variedades y Circo)

Se pone en conocimiento de todos los socios que se convoca a asamblea general extraordinaria para tratar del ingreso en la Confederación Nacional del Trabajo y nombramiento del Consejo directivo por aclamación, que tendrá lugar mañana, jueves, en el local Cine Diana, calle San Pablo, a las cuatro de la tarde, de primera convocatoria y a las cuatro y media de segunda. — El presidente, Francisco Carreras.

SINDICATO UNICO DE LA METALURGIA

A los obreros de la casa Vda. de Fernando Carné

Los compañeros de los talleres y fundición de la casa Viuda de Fernando Carné, se reintegrarán, tal y como se acordó, hoy al trabajo todos. — La Comisión.

SINDICATO DEL RAMO DEL TRASPORTE

(Sección Agencias)
Esta Sección pone en conocimiento de sus asociados la obligación que tienen de poner en vigor las bases aprobadas, en su integridad.

GACETILLAS

El Subcomité de las Milicias Antifascistas de Unión Republicana, pone en conocimiento de sus afiliados y simpatizantes del Frente Popular, que continúa abierta la inscripción para el alistamiento de dichas Milicias, en los siguientes Centros del partido: Consejo de Ciento, 25, Paseo Triunfo, 30; Vidrio, 6, Independencia, 351, y San Miguel, 43.

Teniendo en cuenta las actuales circunstancias, de gran responsabilidad para los que desean hacer todo el bien posible a la doliente humanidad, el profesor Capó se ofrece desinteresadamente como médico naturalista a todos los que tengan necesidad de sus servicios y estén convencidos de los resultados terapéuticos y eficaces del naturismo.
A los heridos aconsejamos una eficaz cura de urgencia a base de compresas de agua natural con zumo de limón y baños de sol, dieta frugívora y reposo; a los demás enfermos, tratamiento especial trofoterápico.
Pedid por el teléfono 79771 al profesor Capó, o a la calle Alcoy, 2 y 10, Bonanova.

La Asociación de Porteros y Conserjes de Cataluña, A. P. S. A., domiciliada en la calle de la Puertaferriera, 7 y 9, primero, comunica a todos sus asociados que se atengan a las indicaciones que el Consejo Directivo les notifique por mediación de la Prensa.

Bajo la presidencia del secretario de Cultura y Deportes del P. S. U., se ha constituido el Sindicato de Artistas Pintores y Escultores de Cataluña, con domicilio provisional en la Secretaría de Cultura y Deportes, Paseo de Gracia, 19, bis.
Secretaría general: José Granyer.
Secretaría de actas: Francisco Do-

Además, se recomienda a los compañeros que deben cobrar la semana que tienen pendiente de pago como consecuencia del conflicto que sosteniamos.

La Sección de Panaderos del S. U. R. A., invita a todos los delegados de todas las barriadas de San Martín, Sans, Gracia y militantes de todas las barriadas, a la reunión que tendrá lugar en la calle San Olegario, núm. 10, a las cinco de la tarde, mañana, jueves, día 30 de julio, para cambiar impresiones sobre el momento actual y tomar las determinaciones que se crean convenientes.
Por la Junta. — El Secretario.

SINDICATO DEL RAMO DE LA PIEL

A todos los compañeros de la barriada de Sans
Se convoca a todos los militantes del Sindicato Unico Mercantil (Plaza Francisco Maciá, 12, 1.º), para la reunión plenaria que tendrá lugar hoy, miércoles, 29, a las siete de la tarde, en su local social.
Dados los momentos que atravesamos y la importancia de los acuerdos que se habrán de tomar, rogamos no falte ninguno. — La Junta.

A todos los compañeros de la barriada de Sans

En vista de que hoy se celebra una asamblea en el Olympia, a las nueve y media de la mañana, sería conveniente aplazar la vuelta al trabajo hasta la tarde, para poder asistir todos a ella.

Comunicamos que hoy, sin falta, han de presentarse al trabajo las siguientes Secciones: Mantenimiento, Reparación y Limpieza.

SINDICATO DEL RAMO DE LA MADERA

Se invita a todos los delegados de talleres de carpintería, ebanistería, y en general a todas las Secciones del Ramo, a pasar hoy, día 29, a las siete de la tarde, llevando consigo las listas de los operarios que faltan en sus respectivos talleres.
Por el Sindicato de la Madera, La Junta.

Se convoca al compañero José García para que se entreviste con el compañero Vilagrosa, en el local social, Mercaderes, 26, para recoger la semanada. — La Comisión.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE CONSTRUCCION

Por acuerdo de este Sindicato, todos los trabajadores deberán reintegrarse al trabajo, sin pérdida de tiempo y en las mismas condiciones que antes, encareciendo a todos los delegados que nos manden la lista de los que faltan para mandar obreros parados.

En todos los casos en que por falta de técnicos, de material u otras causas, no pudiera reanudarse el trabajo, lo comunicarán a este Sindicato. — La Junta.

UNA DENUNCIA

Andrés Vilaespaña, oriundo del ex marqués de Caldes de Montbuy, nos denuncia que anteaer unos individuos que se dicen comunistas, le despojaron de un reloj y mil pesetas, en la calle Puertaferriera.

Los industriales deben abrir las tiendas

La Generalidad comunica que, habiéndose acordado por las organizaciones obreras el retorno al trabajo, los industriales están obligados a abrir los establecimientos, sin demora alguna.

Unos fascistas disfrazados

Ayer, varios fascistas, usando distintivos de militantes antifascistas, penetraron en un centro de Esquerza y dispararon varios tiros.
¡Ojo, pues, con los provocadores!

mingo, Apelles Fenosa, Emilio Bosch Roger y José Gausachs.

Secretaría de organización: Mateo Soto, Julián Castedo, Adolfo Armentogod y Martín Llauredó.

Secretaría de administración: Francisco Vidal Gomá, Antonio Canadell, Víctor Moré y Luis S. Caballero.

Secretaría de Prensa y propaganda: Francisco Camps Ribera, Juan Compañerán, Alberto Junyent y Martín Ramón Durban.

Secretaría de enlace: Luis Bert, Santiago Meléndez, Salvador Caracena y José Torres.
Por unanimidad se tomó el acuerdo de adherirse a la Unión General de Trabajadores.

DESCRIPCIONES:
Suscripción, 12 meses, Ptas. 500
Suscripción, 6 meses, Ptas. 250
Anuncios, Portada y Espaldas, Ptas. 100
Los demás precios, Ptas. 500

SOLIDARIDAD OBRERA

ADMINISTRACIÓN Y REDACCIÓN:
Calle de Ocho, 241, Barc.
Teléfono número 53571.
N.º DE C.º DE P.º
Pasaje del Babil, 2, 4.º B.º
Teléfono número 54441

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, miércoles, 29 de julio de 1936

NÚMERO 1238

Queipo de Llano asesina en masa a los trabajadores que se baten valientemente contra el fascismo en Andalucía

Sentido social del pueblo español

Los acontecimientos de palpitante actualidad que vivimos, en medio de su grandeza y de su dolor, ponen al descubierto el vigoroso sentido social del pueblo ibérico. Las acciones rápidas de las multitudes tienen la virtud de hacer aflorar a la superficie la riqueza de los sentimientos populares. Fuerzas morales que dormitan en los corazones de los hijos del pueblo, eclosionan de súbito ante un grave peligro que surge contra los propósitos justicieros de la vida pública, y aquel mismo pueblo que podía considerarse indiferente y pasivo dentro del engranaje de la sociedad burguesa, se rebela de pronto en toda su grandeza ética y conceptual, y galvanizado por el sentido de su propia responsabilidad social, se apresta de inmediato y con una seguridad y eficacia insospechadas a volcarse por entero en defensa de sus ideales. Tal es el contenido profundamente humano de la gesta libertaria que hoy vive y actúa el pueblo español.

No es la primera vez que España sorprende al mundo descubriendo una interioridad social, una reledumbre de personalidad que nadie, ni doctos ni necios, le suponían. Cuando Iberia fué envuelta en el torbellino de la inmensa aventura napoleónica, su independencia se consideró perdida en todos los países. Secularmente se conceptuaba al pueblo español como una masa vegetativa y sin energías e incapaz de poseer un sentido de autodeterminación como para oponerse a los ataques de un país invasor. Es que se cometía el sempiterno error de aquilatar la energía moral del pueblo considerándolo en la mayor o menor reledumbre del Estado. Pero está visto que en España el patrón Estado no puede determinar el grado de vitalidad societaria de las gentes. Napoleón pudo destruir más o menos fácilmente a las fuerzas y poderes constituidos en autoridad y defensa del país, pero las tropas bonapartinistas se estrellaron contra la resistencia múltiple e inagotable de los guerrilleros populares que levantaron por doquier el pendón de la independencia española.

En la formidable gesta que vivimos acontece algo parecido a lo que sucedió contra la invasión francesa. Los poderes constituidos fallaron en el deber de mantener la seguridad constitucional. Las altas gerarquías militares, una parte considerable del Ejército, una constelación de políticos y una serie de núcleos facciosos traicionaron los intereses sociales y políticos de la nación, alzándose en armas contra los baluartes legales y las libertades públicas. Ninguna de las intenciones reaccionarias que se han producido en las últimas décadas en el plano internacional han contado con un aparato ofensivo tan formidable como el que ha poseído la insurrección fascista española. Y no obstante ello, la militarada fracasó en toda la línea y estrepitosamente. Es que el formidable factor pueblo español apareció en la liza y arrolló a los insensatos que no le tuvieron en cuenta como fuerza viva y como personalidad social y moral.

Los acontecimientos de los últimos años han facilitado poderosamente el desarrollo de este sentido social del pueblo español. Rápidamente se ha robustecido la noción de las responsabilidades públicas en el junco de las acciones populares que ha vivido España. El país goza hoy de un vigoroso espíritu comunitario, que los hijos del Estado llaman impropriamente sentido político, y esta fuerza ética es el poderoso resorte que moviliza y movilizará todas las actuaciones de defensa y ataque contra la reacción antisocial, y, es, a la vez una segura garantía de la justicia y eficacia de las próximas reconstrucciones societarias que con rigor inquebrantable anhelan las clases productoras de España.

El sentido social del pueblo español ha salvado al país del vandálico alud fascista. Es el salvaguarda de las libertades públicas. Es la energía potencial del esplendoroso devenir de la Península Ibérica. Es nervio y savia del mundo mejor que se gesta sobre las ruinas de la inútil bastilla estatal.

Cómo se entregaron los regimientos de Infantería e Ingenieros de Loyola - En San Sebastián muere el capitán que fusiló a los gloriosos capitanes Galán y García Hernández

"El Socialista" dice que los diputados a Cortes por la provincia de Guipúzcoa se presentaron a última hora de ayer frente a los cuarteles de Loyola enarbolando una bandera blanca. Previamente recibieron de las autoridades de San Sebastián la oportuna autorización para ponerse al habla con los rebeldes. Estos manifestaron que se hallaban dispuestos a rendirse, pero que titubeban ante el temor de ser pasados por las armas. Los diputados les garantizaron plenamente su seguridad, manifestándoles que, en el caso de rendirse, no serían fusilados, aunque si habrían de comparecer ante un Tribunal que investigará sobre su responsabilidad. Los rebeldes terminaron el parlamento pidiendo a los diputados vases un plazo para contestar a su comisión.

Aunque la información de "El Socialista" no lo dice, la respuesta de los rebeldes fué en sentido afirmativo, rindiéndose sin condiciones a las fuerzas leales.

Figuraba en la guarnición de los cuarteles de Loyola el capitán Ferrer, que en 1931 mandó el pelotón de ejecución que fusiló a los capitanes Galán y García Hernández. Se sabe

que poco antes del rendimiento de los cuarteles de Loyola, el capitán Ferrer enloqueció súbitamente, por lo que sus compañeros decidieron matarlo de un pistolazo.

Aviso importante

El presente número de SOLIDARIDAD OBRERA ha sido confeccionado en los talleres de "La Vanguardia".

El inmenso tiraje alcanzado estos días nos ha obligado a ello, ya que nuestra máquina era impotente para seguir tirando.

La nueva rotativa, ya montada e instalada en nuestros talleres, estará pronto, quizá el jueves próximo, en disposición de comenzar a imprimir los nuevos números de doce páginas.

TODAVIA HAY 173 CADAVERES SIN IDENTIFICAR. LA LISTA HORROROSA DE LAS VICTIMAS DEL MILITARISMO FASCISTA ES INTERMINABLE. ¡QUE TODA LA SANGRE DERRAMADA CAIGA SOBRE LOS CULPABLES DE LA TRAGEDIA!

Solidaridad del proletariado del mundo con nuestro movimiento

Primero con el aliento favorable de la expectación acerca del alzamiento del proletariado español, después con ayuda práctica, los trabajadores de todo el mundo han respondido, como era de esperar.

Ayer dimos la noticia de la llegada de numerosos camaradas anarquistas de Francia dispuestos a luchar al lado de nuestros hermanos.

Hoy, unas noticias alentadoras. El Consejo de la Trade Union, de Inglaterra, ha acordado abrir una suscripción, que encabeza con mil libras esterlinas, en ayuda a la revolución española.

El Partido Socialista belga, asimismo, ha enviado su testimonio de solidaridad. Y de todas partes de la tierra nos llegan voces de fraternidad.

El proletariado universal tiene puestos los ojos y el corazón en nuestro movimiento.

Trabajadores de España: Nuestros hermanos de más allá de la frontera están con nosotros. ¡Adelante!

Las milicias obreras han reducido el foco rebelde de San Sebastián

Ha sido dominada la sublevación fascista en la capital de Guipúzcoa.

Ha sido tomado el fuerte de Loyola en el que resistían un grupo de facciosos.

Las tropas engañadas por los militares han confraternizado con el pueblo. La ciudad ha recobrado su aspecto normal.

Un caso bochornoso de pillaje

No nos cansaremos de repetir que cualquier acto de pillaje debe ser rechazado valientemente y denunciado a la organización. Los que se escuden con nuestras iniciales para cometer actos de bandolerismo, no serán mejor tratados que unos vulgares facinerosos fascistas, porque realmente no pueden ser más que esto. Los trabajadores conscientes, románticamente enrolados en nuestras filas, que han sufrido todos los insultos y todas las humillaciones de adversarios de la más baja catadura moral, no son capaces de realizar hechos como el que se nos denuncia. Pero no basta con esto; es necesario que nadie pueda realizarlos, y menos tomando nuestras divisas por bandera.

Ojo avizor, pues, y cuando un caso de estos sea sorprendido, no aguardar a nada más para sancionarlo.

El Sindicato del Ramo de la Alimentación nos denuncia el siguiente suceso:

A un patrono del Ramo de la Alimentación, expendedor de huevos, se le han presentado unos sujetos exigiéndole 150 pesetas en nombre de la organización. El Sindicato del ramo rechaza esta acción, y declara que la C. N. T. no ha dado ninguna orden en tal sentido, y así lo declara públicamente para aviso de todos.

Conste así, pues, para todos los casos que se hayan dado y puedan darse.

GUERRA SIN CUARTEL

En este instante supremo no caben vacilaciones

Al cabo de diez días de una lucha cruenta nos enteramos de algo insólito. En los primeros instantes de la insurrección militar se observó un desbarajuste enorme en los centros oficiales.

Las informaciones que nos revelan el estupor que causó la ferocidad fascista es una prueba de la incapacidad que descubrimos muy a menudo en los medios pequeño-burgueses.

Cuando en Madrid se conoció la consumación fascista se tomó el acuerdo de nombrar un Gobierno de una contitura más conservadora. Se consideraba en las altas esferas que la presencia de Casares Quiroga en la presidencia del Consejo de ministros constituía uno de los motivos que alimentaba la rebeldía militar.

Con el objeto de aplacar la insurrección cuartelaria se nombró un Gobierno Martínez Barrio que estaba integrado en su inmensa mayoría por elementos que poseen un cariz ultraconservador. El Partido de Unión Republicana ocupaba las carteras más destacadas.

Al conocerse en Madrid la decisión emanada de las alturas se produjo un intenso disgusto en las filas populares. La clase trabajadora hizo sentir su más enérgica protesta. El rumor popular se manifestó de manera ostensible en las inmediaciones del Ministerio de la Gobernación.

En vista de la repulsa del pueblo el jefe de Unión Republicana abandonó la misión que se le había señalado y cede la jefatura gubernamental a su sucesor, el hoy presidente del Consejo.

Por los datos reseñados podemos constatar que la pequeña burguesía sigue los pasos del año 1931. Hasta el preciso instante de la revuelta militar no se mostraba dispuesta a batirse en la calle.

Las dudas han matizado los momentos de peligro. No llegamos a comprender la falta de decisión. Y hasta hemos constatado que no se entregaron las armas con la debida premura.

No tratamos de despertar resquemores en esta hora difícil. Pero no podemos orillar los errores que de repetirse pueden acarrear graves peligros para la revolución.

Las medidas que se imponen en la hora actual son de una gran envergadura. La energía y el tesón deben prevalecer por encima de cualquier desfallecimiento que pueda surgir.

El fascismo hay que combatirlo con rudeza. De ninguna de las maneras puede aceptarse la blandura. Al enemigo hay que combatirlo con las mismas armas que él emplea. A las torrentadas de sangre hemos de responder con el tabiateo de las ametralladoras.

La amenaza fascista ha recibido un golpe de muerte. Dependiendo de la clase trabajadora que se extirpe del suelo español la bestia militarista, pero si impera una táctica de dobleces y de poca consistencia combativa, renacerá el monstruo que ha estado a punto de ensombrecer el horizonte español con resacas de horror y de cisco.

El proletariado español ha de recoger la experiencia vivida. La tolerancia con el enemigo nos ha conducido siempre a la bancarrota. Se impone la táctica contraria.

En plena lucha con el enemigo secular de las libertades populares no podemos dudar de nuestra misión histórica. El fascismo ha de ser aplastado sin la menor consideración, aunque los cadáveres alcancen proporciones gigantescas.

La experiencia de Alemania nos induce a ponernos en guardia contra el menor desfallecimiento. Hemos de perseverar con las armas en la mano mientras exista un núcleo fascista, y nuestros enemigos han de ser batidos sin ninguna compasión en el lugar de la lucha.

El proletariado español tiene la palabra. No hemos de permitir que rebrote el fascio ni que se reproduzcan las cuarteladas. Esto lo lograremos aniquilando sin piedad ni conmiseración a los fascistas y a sus adláteres.

Mientras la sangre de los trabajadores riegue el suelo ibérico no son tolerables las dudas ni las vacilaciones. Al enemigo no hay que concederle cuartel.

MENEOS

Nuestro sordo enemigo a los pies de nos

Menester es andarse con pies de plomo por los campos de paz que dejan nuestros amigachos los "pacíficos".

A fuer de verdad, que es tan peligroso toparse con un fusil fascista en franca rebeldía como encontrarse con un gazapo traconejado en el follaje del filofascismo.

Una mala lengua no nos hace menos mal que un fusil. Y una voluntad zumbona causa tanto daño como una pieza de artillería.

A los sembradores de rumores, a los teorizantes apocalípticos se impone tratarlos cual a enemigos de la revolución.

El que se espantare ante el pueblo en pie actualmente, sea apartado a igual que el que nos dé el canto del hombre apoyando un fusil para dispararnos.

No hemos de hacer nuestro quehacer inquisitorial de "El que no sea con nosotros, contra nosotros es". Que ni en el aire queremos parecernos a los católicos. El que no sea con

nosotros, con el pueblo formidablemente alzado, apártese, cállese; impóngase el silencio y el paso libre. Y el que no se avenga a cumplir la obligación ciudadana del momento, (obligación, si no de ayuda decidida, por lo menos de neutralidad absoluta con respecto a la lucha entablada entre los trabajadores y el fascismo), fuera.

No se ha de obligar al optimismo revolucionario a quien no sea capaz de sentirlo —que se mueran los pobres de espíritu y los adversarios mentales—, pero ha de ser obligado a que grite todo sordo rumor, todo cuco de negros presagios. Si bien no sentimos el dogmatismo de imponer el optimismo, ¡ah!, no sea consentida la traición sorda de los pesimistas.

Que no se aice nadie contra el pueblo revolucionario. Que no se espantare nadie. Ojo a las malas lenguas como a las armas enemigas.

Alfonso